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FECHA:  MAYO  18  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   Recibió  descomunal  descarga  eléctrica   

  
  

   Domicilio  de  Ebrard,  affaire  inmobiliario   

   Niega  PRI  haya  intromisiones   

  
Exige  dirigente  del  PRI  al  PAN,  ¡Alto  a  guerra  sucia!   

  
Inicia  PRI  registro  de  plataforma  electoral  ante  el  INE   

   LA  ALLENDE  AHORA  DEPENDE  DE  LA  UAEH   

   Va  Moctezuma  por  la  conexión  gratuita   

   Se  dispara  ordeña  de  gasolina  en  el  país   

  
Emparejan  el  piso  a  independientes   

  
Políticos   pobres...   con   esposas   ricas;;   declaraciones   patrimoniales   de  
candidatos   

   Cae  secretario  del  Edomex  por  el  escándalo  de  OHL   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Se  realiza  debate  con  la  mitad  de  los  candidatos:  Dividido  en  tres  bloques,  que  moderó  la  periodista  Elsa  
Ángeles,  el  primer  tema  que  abordaron  fue  el  educativo,  en  el  cual   la  principal  coincidencia   fue  robustecer  el   sistema  
educativo,  con   recursos  para   infraestructura  y  becas  en   todos   los  niveles.  Hilda  Miranda,  candidata  del  PRD,  propuso  

garantizar  una  preparación  universitaria  (aparejado  de  mejores  oportunidades  de  empleo)  los  jóvenes  tendrán  una  mejor  
oportunidad  y,  por  añadidura,  el  país  tendrá  un  mejor  desarrollo    independiente,  planteó  destinar  mayor  recurso  para  la  
educación  en  todos  los  niveles  y  que  las  prácticas  profesionales  sean  obligatorias,  pues  de  esta  forma  habrá  una  mayor  
inserción  laboral.  Nati  Castrejón...Celebro  la  presencia  de  mis  compañeros  candidatos  que  decidieron  asistir  y  lamento  las  
ausencias.  En  política  la  forma  es  fondo  y  el  no  estar  aquí,  en  el  debate,  denota  otro  tipo  de  ausencia.  Quiero  reivindicar  
el  valor  de  la  política,  conozco  el  desencanto  social  y  enojo  contra  la  clase  política,  pero  creo  que  a  pesar  de  todas  las  
sombras,  la  política  es  el  mejor  instrumento  para  mejorar  el  país.  Creo  que  toda  acción  política  tiene  como  objetivo  mejorar  
la  vida  de  los  ciudadanos  y  veo  la  política  para  promover  y  defender  la  dignidad  humana,  respetar  y  promover  los  derechos  
humanos.  La  blanquiazul  Roxana  Montealegre  manifestó  su  preocupación  por  la  falta  de  escuelas  en  Mineral  de  la  Reforma  
y  Pachuca,  y  se  pronunció  por   fortalecer  el   sistema  de  becas.  Roxana  Montealegre...Quiero  decirles  que  no   todos   los  
políticos  somos  iguales.  Al  igual  que  la  mayoría  de  los  ciudadanos,  en  el  PAN  queremos  un  cambio  en  Pachuca  y  en  Mineral  
de  la  Reforma.  Nosotras  (en  la  fórmula)  queremos  una  mejor  ciudad  para  vivir.  Así  como  ustedes,  los  ciudadanos,  soy  una  
mujer  que  diario  se  levanta  para  dar  lo  mejor  de  mí  y  llevar  el  sustento  a  mi  casa,  no  gozo  de  impunidad,  no  soy  corrupta,  
por  eso  digo  que  no  todos  los  políticos  son  iguales  y  hoy  estamos  dando  pasos  para  la  alternancia.  Estamos  aquí  los  que  
tenemos  propuestas  y  tenemos  algo  que  ofrecer.  En  el  segundo  bloque  se  abordó  el  tema  de  transparencia  y  rendición  
en  tanto  que  el  último  tópico  fue  el  campo  y  soberanía  alimentaria,  en  el  cual  los  cinco  candidatos  coincidieron  en  generar  
políticas  que  apoyen  con  subsidios,  créditos  o  programas  a  los  campesinos.  Hilda  Miranda..Estamos  aquí,  en  el  debate,  
quienes  tenemos  propuesta  para  debatir  y  quienes  sabemos  defender  a  la  ciudadanía  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma.  
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Reconocemos  que  hay  carencias  en  nuestros  distritos  y  por  ello,  desde  el  PRD,  buscamos  la  forma  en  la  que  estas  puedan  
ser  erradicas.  Estoy  en  contra  que  se  le  siga  mintiendo  a  la  gente  con  tantas  promesas  que  no  se  han  cumplido,  como  la  
construcción  de  la  refinería  y  el  aeropuerto  en  Hidalgo.  Los  invito  a  que  juntos  hagamos  un  cambio,  es  momento,  pues  
juntos  podemos  generar  mejores  condiciones  de  vida.  (Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Milenio-Desairan  debate  cinco  candidatos:  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Independiente-Opacidad  d  Tuzobus  y  obras  en  plaza  Independencia,  temas  del  debate:  (Víctor  Valera,  
página  05)  
Criterio-Llama  la  Iglesia  católica  a  emitir  voto  el  7  de  junio:  La  Iglesia  católica  de  Hidalgo  se  sumó  al  llamado  que  
hizo  la  Conferencia  del  Episcopado  Mexicano  (CEM)  a  votar  durante  la  jornada  electoral  del  7  de  junio,  cuando  se  elijan  
siete  legisladores  federales  en  la  entidad.  Mediante  un  editorial  firmado  por  los  obispos  de  las  diócesis  de  Tulancingo,  Tula  
y  Huejutla,  los  jerarcas  invitan  a  la  sociedad  a  conocer  las  propuestas  de  los  candidatos  y  sufragar.  En  el  texto  publicado  
en  la  revista  Luz  de  Luz,  los  prelados  hidalguenses  afirman  que  la  participación  de  la  sociedad  en  la  jornada  cívica  permitirá  
a  los  partidos  y  aspirantes  contar  con  una  evaluación  sobre  el  sentir  de  la  población  acerca  de  temas  como  economía,  
seguridad,  educación  y  salud,  entre  otros.  Los  obispos  aceptaron  que  existe  una  situación  compleja  por   la  pérdida  de  
credibilidad  de  las  instituciones  políticas  y  el  desánimo  que  ello  genera,  pero  aseguraron  que  el  abstencionismo  contribuye  
a  seguir  dañando  el  tejido  social  y  fomentar  problemas  como  la  corrupción  y  la  impunidad.  Por  ello,  Domingo  Díaz  Martínez  
(Tulancingo),  Pedro  Juárez  Meléndez  (Tula)  y  Salvador  Rangel  Mendoza  (Huejutla)  exhortaron  a  conocer  las  propuestas  
de  todos   los  abanderados,  salir  a  votar  y,  en  su  caso,  exigir  el  cumplimiento  de   las  promesas  de  campaña  a  quienes  
resulten  electos  legisladores.  (Redacción,  página  09)  
Crónica-Niega  líder  del  PRI  una  intervención  en  campaña:  No  existe  intromisión  alguna  de  ningún  gobierno  de  
ningún  estado  en  los  distritos  de  Hidalgo,  manifestó  Ricardo  Crespo,  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  Hidalgo,  al  aseverar  que  es  falso  que  haya  apoyo  de  personas  de  otras  entidades    para  
favorecer  la  campaña  de  Carolina  Viggiano.  Indicó  que  este  tipo  de  señalamientos  sólo  sirven  para  justificar  la  derrota  del  

ción  Nacional  (PAN),  Asael  

en  beneficio  de  la  democracia  y  del  desarrollo  estatal.  El  presidente  del  PRI  aseveró  que  Carolina  Viggiano,  candidata  por  
el  Distrito  I,  es  una  persona  con  una  carrera  sólida  que  avala  con  resultados  y  sostenida  por  una  vigorosa  estructura  

demuestr
(Alberto  Quintana,  página  03)  

Milenio-Niegan  intromisión  de  otras  entidades  en  el  PRI  Hidalgo:  (Redacción,  página  13)  
El  Independiente-Niega  PRI  injerencia  de  otras  entidades  en  campaña  de  Viggiano:  (Redacción,  página  05)  
Síntesis-Niega  PRI  que  haya  intromisión  en  sus  campañas  políticas:  (Jaime  Arenalde,  página  039  
Uno  más  Uno-Rechaza  Ricardo  Crespo  intromisiones  en  el  PRI:  (Luis  Roberto  Reynoso,  página  03)  
Crónica-Demuestra  PRD  madurez  frente  a  las  necesidades:  La  madurez  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  
(PRD)  se  demuestra  a  lo  largo  del  presente  proceso  electoral  en  Hidalgo,  donde  predominan  los  militantes  y  candidatos  
que  van  por  los  intereses  de  todos,  no  sólo  los  personales,  señaló  el  secretario  general  del  organismo  político  en  la  entidad,  
José  Encarnación  Ortiz  Ramírez.  En  entrevista  determinó  que  a  pesar  de   la  historia  del  partido,  donde  las  fricciones  y  

militancia  que  quiere  partidos  fuertes  que  trabajen  para   la  unidad  y  no  intereses  mezquinos  de  grupos  o  perso
Señaló  que  el  objetivo  es  lograr  un  partido  fuerte,  comprometido  e  incluso  que  salga  a  la  calle  a  encabezar  las  necesidades  
y  demandas  de  la  gente  de  todos  los  sectores.  
de   la   dirigencia   tiene   una  militancia   de   años   y   ha   crecido   poco   apoco   atendiendo   las   necesidades   de   la   gente   para  

  
permanentes.  Esto  da  a  las  posibilidades  de  estar  posicionados  y  convencidos  de  que  los  ciudadanos  vean  que  el  partido  

precedentes  en  la  historia  de  México,  pues  la  aportación  a  la  construcción  de  la  democracia  en  la  nación  es  de  enorme  
trascendencia.  Consideró  que  el  PRD  está  constituido  por  hombres  y  mujeres  libres  dispuestos  a  luchar  por  establecer  la  
vigencia  de   los  principios   constitucionales  y  derechos  humanos,  crear   instituciones  en  bases  bien   fundamentadas  con  
elecciones  libres  y  transparentes.    (Sara  Elizondo,  página  04)    
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Crónica-A   la   carga   Acción   Nacional   con   su   ejército   de   jóvenes:   Debido   a   las   irregularidades   detectadas   en  
campañas,  Acción  Nacional  (PAN)  en  Hidalgo  conformó  un  ejército  de  jóvenes  y  militantes  que  acudirán  a  los  eventos  de  
candidatos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  para  atestiguar  cualquier  situación  que  atente  contra  la  equidad  
en  el  proceso,  además  vigilarán  las  mesas  directivas  de  casillas  el  próximo  7  de  junio,  informó  el  representante  albiazul  
ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Jovani  Miguel  León.  Este  fin  de  semana,  el  secretario  nacional  de  Elecciones  del  
Comité  Ejecutivo  del  PAN,  Hugo  Venancio  Castillo,  alertó  respecto  a  la  renuncia  de  100  mil  funcionarios  de  casillas  en  todo  
el  país,  situación  que  genera  sospecha,  pues  casi  50  mil  eran  presidentes  o  secretarios  de  mesas  directivas.  De   igual  
forma,  el  Comité  Directivo  Estatal   (CDE)  denunció  que  ciertos  aspirantes  tricolores  ya  rebasaron  el   tope  de  gastos  de  
campaña,  por  tanto  prevén  que  estos  no  cumplan  con  los  informes  de  fiscalización  u  omitan  cifras  para  evitar  sanciones.  

ar  un  ejército  de   jóvenes  para   los  eventos  de  candidatos,  a   fin  de  tener  un  predeterminado  número  de  
eventos  que  realizaron  los  priistas,  verificar  quienes  acuden,  la  cantidad  de  sillas  que  rentaron,  equipos  de  audio,  lonas,  
entre  otros,  para  que  en  su  momento  presentemos  esta  documentación  ante  el  INE  de  estos  actos,  ya  sea  en  videos  o  

aquellos  eventos  que  encabecen  funcionarios  públicos,  diputados  federales  o  locales,  así  como  senadores,  para  cuidar  que  
respeten  la  veda  electoral.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  11)  
El  Independiente-Solicita  PRD  auditar  al  Verde  Ecologista  en  distrito  Pachuca:  La  intensa  campaña  del  Verde  
Ecologista  podría  significar  el  rebase  del  tope  de  gastos  de  campaña  de  su  aliado  el  PRI,  por  lo  que  el  PRD  pidió  al  INE  
auditar  cuentas  bancarías  de  ambos  partidos,  sobre  todo  en  el  distrito  electoral  Pachuca.  El  regalo  de  tarjetas  de  descuento  
y  mochilas  con  útiles  escolares  no  solo  alertó  al  PAN,  sino  también  al  sol  azteca,  que  ayer  en  conferencia  de  prensa  solicitó  
a  la  comisión  de  fiscalización  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  revisar  los  gastos  de  campaña  de  esta  coalición.  La  
dirigencia  perredista  declaró  que  la  intención  es  revisar  gastos  generados  por  pintas  de  bardas,  volantes,  propaganda,  
sueldos  de  brigadistas  y  personal  técnico,  además  de  espectaculares.  Resaltó  que  la  revisión  de  los  gastos  de  campaña  es  
por  candidato  y  no  por  partido  político.  Por  ello,  el  tope  en  este  proceso  electoral  no  podrá  exceder  un  millón  260  mil  038  
pesos  por  parte  de   la   coalición  PRI-PVEM.   Independientemente  de   la   información  que  arroje   la   revisión  en  el  distrito  
electoral  06,  esta  deberá  confrontarse  con  el  presupuesto  asignado   por  ambas   instituciones  políticas  desde  sus  sedes  
nacionales.  El  presidente  del  PRD  en  Hidalgo,  Ramón  Flores  Reyes,  no  descartó  que  esta  misma  solicitud  se  replique  en  
los  demás  distritos  electorales.  Pidió  a  las  autoridades  federales  y  estatales  garantizar  la  tranquilidad  en  esta  contienda  
electoral  desde  hoy  hasta  el  día  de  la  votación,  en  virtud  de  que  las  últimas  semanas  serán  las  más  intensas.  (Redacción,  
página  04)  
El  Independiente-Continúa  gobernador  campañas  de  amenazas:  Asael  Hernández  Cerón,  presidente  del  comité  
directivo  estatal  del  PAN,  denunció  que  el  gobernador  de  Hidalgo  Francisco  Olvera  Ruiz  apuntala  campaña  de  chantaje  y  
amenazas  contra  trabajadores  de  gobierno  y  la  sociedad  de  padres  de  familia  para  condicionar  el  voto  a  favor  del  candidato  
del  PRI.  Así  lo  apuntó  el  dirigente  panista  en  rueda  de  prensa  en  el  comité  directivo  municipal  de  Tula,  donde  respaldó  la  
candidatura  a  diputado  federal  de  Rosendo  Cruz  Rufino  por  el  distrito  05.   ue  saque  las  manos  
del   proceso   electoral   y   que   deje   que   la   ciudadanía   decida   quienes   serán   los   que   nos   representen   en   la   Cámara   de  

  Detalló  que  las  reuniones  del  mandatario  con  la  sociedad  de  padres  y  madres  de  
famil

  Ante  esto,  el  aspirante  panista  Rosendo  Cruz  indicó  que  en  el  transcurso  de  las  campañas  
el  PRI  ha  regalado  bultos  de  cemento  y  organizado  acarreos  masivos,  donde  derrocha  millones  de  pesos  en  regalos  y  
contratación  de  grupos  musicales.  
Fernando  Moctezuma  a  un  debate  público  en  el  teatro  del  pueblo  de  Tula.  

finalizó.    (Redacción,  página  27)  
Capital  Hidalgo-PRI  INICIA  Registro  de  plataforma  electoral  ante  el  INE:  El  líder  del  PRI  en  Hidalgo,  Ricardo  
Crespo,  afirma  que  el  tricolor  será  el  primer  partido  en  registrar  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  su  estructura  electoral,  
registro  que  ya  comenzó  este  15  de  mayo;;  asimismo,  señaló  que  el  balance  del  partido  durante  esta  campaña  electoral  
para  elegir   a  diputados   federales,   va  bien   tras  el   trabajo  de  una  estructura  de  unidad.  Afirmó  que   se  encuentran  en  
coordinación  con  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  para  que  la  estructura  sea  reforzada  y  se  tengan  los  resultados  esperados  

Son  estrategias  que  manejamos  junto  con  el  
Comité  Nacional  en  una  estructura  que  va  muy  bien  y  registraremos  ante  el  INE,  y  así  cumplirle  a  la  ciudadanía
Crespo  Arroyo.  Por  otro   lado,  el   líder  de   los  priístas   en  el   estado  negó  que  existieran   focos   rojos  en  ese  balance  de  
campaña,  sino  al  contrario,  existe  el  trabajo  y  continuarán  cercanos  a  la  gente  para  obtener  el  voto.   (Yina  Bautista,  
página  04)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Aguarda  TEEH  a  que  emitan  convocatoria  para  renovación: Hasta  que  el  Senado  emita  la  convocatoria  
para  renovar  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH),  los  cinco  magistrados  fijarán  postura  sobre  su  futuro.  De  
acuerdo  con  Alejandro  Habib  Nicolás,  presidente  del  TEEH,  primero  deberán  saber   las  condiciones  y  reglas  que  serán  
establecidas  en  la  convocatoria,  la  cual  saldrá  después  de  las  elecciones  federales  del  próximo  7  de  junio.  Habib  Nicolás  
agregó  que  el  hecho  de  haber  pertenecido  al  PRI  no   lo   limita  para  participar,  pues  a  pesar  de   las   críticas  que  en   su  
momento  recibió,   la  confirmación  total  de   las  resoluciones  prueba  que  en  el   tribunal  ha  habido   imparcialidad.  
dejar   constancia   de   que   yo  no  busqué   el   tribunal   electoral.   A  mí  me   propusieron   todos   los   partidos   y   fui   la   primera  

  (Redacción,  página  07)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Capital  Hidalgo- Ernesto  Gil  Elorduy,  presidente  de   la  
Junta  de  Gobierno  del  Congreso  Local,  descartó  que  se  lleve  a  cabo  un  "reacomodo"  de  presidentes  de  comisiones  basado  
en  el  perfil  profesional  de  cada  uno,  tal  y  como  se  hizo  al  principio  de  la  legislatura.  A  la  fecha,  suman  seis  diputados  y  
diputadas   que   han   solicitado   licencia,   entre   ellas   Edith   Avilés,   quien   presidía   la   Comisión   de   Legislación   y   Puntos  
Constitucionales;;   así   como  Gloria   Hernández  Madrid,   que   dirigía   los   trabajos   en   la   Comisión   de   Seguridad   y   Justicia  
Ciudadana.  En  su  lugar,  entraron  las  suplentes:  Yesenia  Valdéz  Hernández  (Legislación),  quien  ostenta  un  título  profesional  
de   la   licenciatura   en  Mercadotecnia   por   la   UAEH;;   así   como   la   diputada   Nadia   Carolina   Ruiz  Martínez,   quien   dijo   ser  
licenciada  en  Educación;;  sin  embargo,  no  se  encontró   la  cédula  profesional  correspondiente,  y  preside   la  comisión  de  
Seguridad.   Ambas   comisiones   son   importantes   para   el   trabajo   legislativo,   en   la   de   Legislación   se   analizan   todas   las  
iniciativas  que  envía  el  gobernador  o  presentan  los  diputados,  y  que  tienen  que  ver  con  modificaciones  a  la  Constitución  
o  a  las  leyes,  mientras  que  la  de  Seguridad  lleva  el  trabajo  de  análisis  en  materia  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal.  
Asimismo,  recientemente  se  incorporó  al  trabajo  legislativo,  Matilde  Rangel  Otero,  quien  preside  la  Comisión  de  Migración,  
y  tiene  el  título  de  licenciada  en  Administración  de  Empresas;;  así  como  J.  Félix  Becerril  Porras,  quien  preside  la  Co-misión  
de  la  Niñez,  la  Juventud,  el  Deporte  y  la  Familia.  (Verónica  Ángeles,  página  05)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Dañan  el  Acueducto  del  Padre  Tembleque:  
aconseja   un   ejidatario   cuando   el   ingeniero  Mateo   Linaza   indaga   que   dónde   está   el   tapón   que   desborda   el   agua   del  
Acueducto  del  Padre  Tembleque.  Linaza,  miembro  del  patronato  del  Acueducto  del  Padre  Tembleque,  construcción  del  
siglo  16  que  México  propone  registrar  como  Patrimonio  de  la  Humanidad,  no  festeja  la  broma.  La  antigua  obra  hidráulica  
comprende  42  kilómetros  que  recorre  el  ingeniero  un  miércoles  de  sol  abrasador  a  bordo  de  una  pick  up,  y  también  a  pie,  
para  señalar  los  daños  que  acumula  el  monumento  a  causa  de  los  tapones.  Además  de  su  arquería,  el  acueducto  que  
edificaron  400   indígenas  dirigidos  por  el  Padre  Francisco  de  Tembleque  y  el  maestro  cantero  Juan  Correa  de  Agüero,  
consta  de  un  canal  o  apantle,  según  el  término  náhuatl,  cuya  estructura  rompen  los  pobladores  para  introducir  tapones  
que  derraman  el  agua  potable  procedente  de  los  manantiales  de  Tecajete.  Cuando  el  líquido  sale  de  cauce  lo  capturan  en  
cajas  para  conducirlo,  mediante  mangueras  o  tubos,  hasta  viviendas  o  cisternas  que  abastecen  invernaderos  de  productos  
agrícolas,  jitomate  por  ejemplo.  Guillermina  Acosta,  presidenta  del  patronato,  recuerda  las  mazorcas  que  admiró,  hace  
años,  cuando  visitó  el  acueducto  con  el  sacerdote  Ángel  Cerda,  quien  se  empeñó  en  rescatar  el  sistema  hidráulico  más  

sta  agua  es  para  consumo  humano,  no  para  

:  una  proporcionada  
por  la  red  hidráulica  del  municipio  y  otra  proveniente  del  apantle.  El  apantle  es  una  canaleta  de  barro  encofrada  con  piedra  
y  argamasa  cubierta  además  por  una  laja,  la  misma  que  quiebran  para  hacer  los  orificios.  En  estos  hoyos  caen  borregos  

Paradoja:  justo  donde  están  los  letreros  se  estiran  las  mangueras  o  se  propagan  cajas  receptoras  de  agua.  Además  se  
multiplican  construcciones  aledañas  al  acueducto  que  alteran  el  paisaje  visual.  Acosta,  Linaza  y  el  abogado  Saúl  Uribe  han  
solicitado  la  intervención  del  INAH,  el  Conaculta,  el  Gobierno  de  Hidalgo,  la  Profepa,  la  Semarnat,  la  Conagua,  incluso  la  
Presidencia  de  la  República.  El  expediente  de  documentos  entregados  a  este  medio  pesa  medio  kilo.  Todos  responden,  
nadie  resuelve.    (Yanireth  Israde,  Agencia  Reforma,  página  059  
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P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Trabajos  continuarán  en  el  centro:  Eleazar: El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  afirmó  que  se  
tiene  garantizada  la  continuidad  de  la  segunda  etapa  de  rehabilitación  de  la  plaza  Independencia  y  se  estará  al  pendiente  
de  todos  los  permisos  que  se  requieran  para  la  ejecución  de  los  trabajos  y  así  evitar  contratiempos.  García  Sánchez  añadió  
que  su  administración  se  ha  conducido  de  manera  responsable  en  este  proyecto  que  cambiará  el  rostro  del  centro  de  la  
ciudad  y  aseguró  que  se  cumplirá  con  todos  los  permisos,  incluidos  los  que  requiera  el  Instituto  Nacional  de  Bellas  Artes  
(INBA).  El  edil  abundó  que  se  tiene  que  definir  la  remoción  o  no  de  la  pérgola,  pues  ésta  ha  sido  uno  de  los  puntos  que  
ha  solicitado  revisar  el  INBA.  

que  sea  quien  sustente   la  determinación  que  finalmente  se  tome  en  torno  a   la  pérgola.  Fue  en  enero  pasado  cuando  
autoridades  municipales,  estatales  y  federales  iniciaron  trabajos  de  remodelación  en  la  plaza  Independencia  de  Pachuca  
para   la  edificación  del  Centro  Cultural  El  Reloj,  proyecto  cuyo  costo  asciende  a  110  millones  de  pesos  y  en  el  cual  se  
pretende  instalar  sala  de  cine,  teatro  al  aire  libre,  librerías,  entre  otros  atractivos  para  la  zona  centro  de  la  ciudad.  Se  
prevé  que  el  centro  cultural  capitalino  esté  culminado  en  septiembre  próximo,  para  las  festividades  de  la  Independencia  
de  México.  El  proyecto,  además  de  detonar  el  turismo  en  la  ciudad,  representará  la  reparación  de  la  explanada  de  la  plaza  
Independencia,  la  cual  presentaba  un  ligero  hundimiento  a  causa  del  peso  cargado  y  que  incluso  provocó  que  durante  
2014  el  templete  del  desfile  del  16  de  septiembre  no  se  instalara  en  este  punto,  sino  en  la  avenida  Revolución  para  evitar  
el  exceso  de  peso.  (Emmanuel  Rincón,  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Primer  debate  del  INE  
  
Ayer  fue  un  día  histórico  para  los  dedicados  a  al  ciencia  política,  al  oficio  electoral,  al  Derecho  en  la  materia  y  a  todos  los  
que  trabajan  y  viven  de  la  grilla;;  pues  por  primera  ocasión  en  la  historia  de  las  campañas  electorales  en  el  distrito  de  
Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma  se  organizó  un  debate  entre  candidatos  a  diputados  federales,  no  por  cualquier  instancia  
ni  por  alguna  institución  educativa  u  organización  de  la  sociedad  civil,  sino  por  el  máximo  órgano  autorizado  en  la  materia  
en  el  país,  por  el  propio  Instituto  Nacional  Electoral.  No  fue  un  llamado  de  particulares,  ni  tampoco  un  capricho  político,  
sino  un  foro  abierto  convocado  por  la  Junta  Local  del  INE  en  la  capital  del  estado  y  la  zona  metropolitana,  ejercicio  que  
se  intentó  replicar  sin  éxito  en  el  distrito  3  de  Actopan  y  en  el  1  de  Huejutla.  Al  evento  citado  ayer  en  las  instalaciones  de  
Radio  y  Televisión  de  Hidalgo  en  Pachuca  solo  acudieron  5  de  10  candidatos,  la  mitad  de  los  que  aparecerán  en  las  boletas  
el  7  de  junio.  Las  razones  se  dieron  a  conocer  con  anterioridad  al  menos  para  un  par  de  los  que  anunciaron  que  no  iban  
a  acudir  pues  no  estaba  en  su  agenda  de  planeación  o  en  la  estrategia  que  tienen  trazada,  lo  cual  es  válido,  al  igual  de  
válido  que  es  el   convocar  a  un  debate   las  veces  que  sea  necesario  por  parte  del  propio  INE,  pues  para  eso  existe  el  
organismo,  para  construir  escenarios  de  democracia,  de  intercambio  de  ideas  y  propuestas  entre  adores  políticos;;  sino,  
seamos  honestos,  qué  chiste  tendría  que  exista  un  organismo  electoral  que  nada  más  engrose  la  nómina  federal  y  que  
termine  siendo  solo  un  adorno  de  la  vitrina  nacional.  Dicen  los  que  saben  de  Derecho  y  Elecciones  que  sin  debates  la  
democracia  no  alcanza  sus  fines.  Según  una  investigación  de  la  magistrada  de  la  Sala  Regional  del  DF,  Janine  Madeline  
Otálora  Malassis,  publicada  en  2014  por  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación,  el  debate  consiste  en  que  
el  ciudadano  disponga  de  la  mayor  información  posible  acerca  de  los  candidatos  en  la  contienda  y  sus  diversas  propuestas.  
¿Cuántos  debates  deben  llevarse  a  cabo  durante  la  etapa  de  la  campaña  electoral?  ¿Qué  formato  deben  tener?  ¿En  qué  
medios  deben  transmitirse  a  la  ciudadanía?,  son  cuestiones  que  desglosa  la  abogada.  Remembra  que  en  1987  se  reformó  
el  Código  Federal  Electoral  para  establecer  en  su  artículo  57  que  los  partidos  políticos  podrían  participar  conjuntamente  
en  un  programa  especial,  transmitido  en  radio  y  televisión,  dos  veces  al  mes.  También  que  fue  hasta  1996  cuando  el  
Colige  fue  modificado  a  efectos  de  incluir  los  debates  políticos.  Respecto  de  la  obligatoriedad  o  no  de  la  participación  de  
los  candidatos  en   los  debates,  precisa  que   la  participación  en   los  mismos  debe  ser  obligatoria,  porque   los  candidatos  
realizan  su  campaña  esencialmente  con  fondos  provenientes  del  erario  público  y  al  aceptar   la  candidatura  asumen  un  
compromiso  democrático  ante  la  ciudadanía  consistente,  entre  otros  aspectos,  en  mantener  informados  a  los  electores  
acerca  de  sus  propuestas,  en  aras  de  fortalecer  su  decisión  de  voto.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Clausura  obligada  
  
Los  Potrillos,  Red  Station,  los  Caudillos,  El  pulque  de  los  lunes,  chucky  chelas  y  las  kekas  con  clamato,  son  algunos  de  los  
establecimientos  dan  destinos  que  "lamentablemente"  no  fueron  clausurados  en  la  comunidad  de  Tilcuautla,  que  pertenece  
a  Mineral  de  la  Reforma.  La  presidencia  municipal  de  San  Agustín  Tlaxiaca,  especialmente  a  su  dirección  de  Reglamentos,  
por  "extrañas"  razones,  habían  solapado  la  operación  de  establecimientos  clandestinos  dedicados  a  la  venta  de  alcohol  a  
menores  de  edad.  El  asunto  tiene  que  ver  con  la  clausura  de  algunos  comercios  que,  desde  las  ocho  de  la  mañana,  abrían  
sus  puertas  para  expender  bebidas  a  jóvenes  universitarios  de  las  instituciones  enclavadas  camino  a  la  Concepción.  Bar  
Nitro,  el  Bebedero,  la  Cantinera  y  Juana  Gallo,  son  algunos  de  los  establecimientos  que,  en  lo  que  va  de  la  administración  
municipal,  operaron  clandestinamente  en  Tilcuautla,  bajo  la  sospecha  de  que  funcionarios  de  Reglamentos  municipales  
"apapacharon"   a   los   dueños  de   los   negocios.   El   asunto,   tal   vez   no   tendría  mayor   significado,   a   no   ser   porque   en   la  
comunidad  de  Tilcuautla,  laboran,  desde  hace  varios  años,  distintas  instituciones,  las  cuales  reciben  a  miles  de  estudiantes  
preparatorianos  y  de  educación  superior.  Aunque  para  muchos  era  desconocido,  secreto  a  voces  se  sabía,  que  desde  el  
lunes   hasta   el   viernes   y   de   siete   de   la  mañana,   hasta   las   11  de   la   noche,   los   propietarios   de   esos   establecimientos,  
dedicados  principalmente  a  la  venta  de  bebidas  embriagantes,  buscaban,  como  principal  mercado,  a  los  estudiantes  de  
las  escuelas  públicas  y  privadas  asentadas  en  esa  demarcación.  Ante  la  incapacidad,  negligencia  y  presumible  corrupción,  
imperantes  en  la  autoridad  municipal,  instituciones  como  Protección  Civil  y  la  Comisión  para  la  Protección  contra  Riesgos  
Sanitarios,  procedieron  a  una  serie  de  revisiones,  las  cuales  derivaron  en  la  clausura  de  los  negocios.  No  hubo  necesidad  
de  utilizar  la  fuerza  pública,  no  tendría  razón  de  ser,  sobre  todo,  si  entendemos  que  la  mejor  y  más  preciada  semilla  de  
todas  las  sociedades  son  sus  jóvenes  y,  por  tanto,  era  urgente  y  necesario  proceder  a  la  aplicación  de  medidas  legales  
para  proteger  a  los  universitarios.  Ojalá  que  las  autoridades  mantengan  el  tema  en  su  agenda,  ese,  en  verdad,  es  asunto  
prioritario.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Lección  aprendida  
  
En  los  últimos  dos  años  se  desató  fuerte  competencia  por  las  candidaturas  a  diputados  federales  al  interior  del  Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI)   que   protagonizaron   varios   jóvenes   delegados   federales   que   llevaron   incluso   a   una  
confrontación  con  funcionarios  estatales  que  se  interpretó  como  distanciamiento  en  la  cúpula  del  grupo  que  ostenta  el  
poder  en  Hidalgo.  Esto  les  generó  severos  cuestionamientos  y  cuándo  se  inició  el  proceso  de  selección  y  no  alcanzaron  el  
objetivo  de  ser  postulados  se  les  acusó  de  no  haber  crecido  y  de  no  entender  las  indicaciones  de  realizar  un  trabajo  político  
que  les  permitiera  posicionarse  para  alcanzar  la  postulación  por  dedicarse  a  confrontar  a  la  autoridad  estatal  como  parte  
de   la  tarea  encargada.  Claro  que   influyó  la  decisión  partidista  de  dejar  en  manos  de   las  jefaturas  estatales  el  proceso  
electoral   luego  de   los   acontecimientos   que   afectaron   severamente   la   imagen  del   gobierno   federal   y   en  particular   del  
presidente  Enrique  Peña  Nieto,  pero  también  es  cierto  que  en  sondeos  y  encuestas  ninguno  garantizaba  el  triunfo  como  
quienes   fueron  postulados.  En  un  ejercicio  de  despejar  dudas  y  de  aprovechar  el   trabajo  que   lograron  hacer  Ernesto  
Vázquez  Baca  y  Daniel  Jiménez  Rojo  fueron  postulados  como  suplentes  en  los  distritos  de  Tula  y  Actopan,  paralelamente  
se  realizaron  ajustes  en  las  delegaciones  federales  para  darle  mayor  sentido  a  la  tarea  que  tienen  encomendada.  Conforme  
se  han  desarrollado  las  campañas  Vázquez  Baca  que  fuera  delegado  de  Liconsa  ha  mostrado  madurez  y  ha  sido  de  buena  
ayuda   para   Pedro   Luis   Noble   Monterrubio   quien   sólo   tiene   buenos   comentarios   para   el   joven   político   y   en   Tula  
institucionalmente  Daniel  Jiménez  que  tenía  a  su  cargo  la  CDI  trabaja  de  cerca  a  Fernando  Moctezuma  Pereda.  En  suma  
todo  indica  que  aprendieron  la  lección  y  que  la  experiencia  de  una  campaña  electoral  les  puede  llevar  a  escalar  posiciones  
en  el  mediano  plazo.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-Vocales  Extraviadas   
  
Sueños  
  
Las  campañas  a  diputados  federales  parecen  haber  tomado  un  respiro  para  volver  a  la  carga  en  los  siguientes  días,  aunque  

   actual  proceso  
electoral  en  donde  las  pugnas  internas,  las  desavenencias  y  deslealtades  son  más  noticia  que  cualquier  otro  aspecto.  Tan  
poco  avanzan  y  tan  poco  esperan  los  candidatos  que  algunos  ya  hacen  planes  para  después  del  7  de  junio,  lo  que  es  
prueba,  además,  de  su  confianza  en  el   triunfo.  Uno  de   los  aspirantes  priistas  de   los  que  según   los  especialistas   tiene  
posibilidad  de  tener  un  papel  preponderante  en  San  Lázaro  es  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio.  El  aspirante  por  el  Distrito  
III   Actopan   fue   integrado   a   los   escenarios   sobre   la   conformación   de   la   siguiente   Legislatura   federal,   dado   su   hoja  
profesional  y  resultados  en  el  servicio  público.  Las  Comisiones  de  hacienda,  salud  o  desarrollo  social,  son  espacios  donde,  
presuntamente,  Noble  podría  desarrollar  su  experiencia.  Este  escenario  fue  calificado  por  varios  priistas  destacados  como  
prematuro  y  hasta  poco  disciplinado.  ¡Que  primero  gane!  Coinciden  sobre  el  particular,  ya  que  la  integración  de  comisiones  
en  la  Cámara  de  Diputados  es  un  asunto  que  va  mucho  más  allá  de  perfiles  y  deseos  personales.  Visto  desde  otro  ángulo,  
el  que  los  candidatos  ya  estén  pensando  en  las  comisiones  en  las  que  les  gustaría  ser  integrados  habla  de  plena  confianza  
en  que  en  las  tres  semanas  que  faltan  para  la  jornada  electoral  son  un  mero  trámite  y  que  su  triunfo  es  inminente.  Un  
dato:  que  nadie  se  equivoque  sobre  el  nivel  donde  se  define  la  coordinación  de  la  bancada  hidalguense.  
  
(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
Criterio-Narraciones   
  
Debate  inútil  o  inutilizado  
  
Qué  tan  necesario  es  un  debate  en  un  proceso  democrático?,  ¿se  debe  obligar  a  los  candidatos  a  un  puesto  de  elección  
popular  a  debatir?  ¿No  será  que  llegamos  tarde  a  la  democracia  y  todo  nos  parece  indispensable?  Ayer,  Hidalgo  vivió  su  
primer  debate  organizado  por  el  Instituto  Nacional  de  Elecciones.  Un  ejercicio  deslucido,  descuidado  y  al  que  sólo  la  mitad  
de  los  candidatos  a  diputados  por  el  distrito  6  acudió.  Para  algunas  personas  es  necesario,  pues  es  indispensable  tener  
una  sociedad  mejor  informada  y  la  forma  tradicional  de  hacer  campaña  no  se  dirige  a  compartir  propuestas,  sino  a  vender  
un  producto:  un  candidato  o  un  partido.  Otros  dicen  que  un  debate  sólo  desgasta  más  el  proceso  democrático,  exponiendo  
a  los  candidatos  a  la  confrontación  y,  en  algunos  casos,  convirtiendo  estos  actos  en  shows.  La  falta  de  reglas,  debido  a  lo  
joven  de  nuestra  democracia,  es  el  pretexto  perfecto  de  quienes  no  acuden  como  de  quienes  lo  hacen.  A  falta  de  reglas,  
todo  está  permitido  y  puedo  argumentar  desconfianza.  No  existen  formas  de  medición  sobre  sus  resultados,  no  existen  
precedentes  ni  ejemplos,  pero  lo  más  triste  de  todo  es  que  tal  vez  no  exista  siquiera  audiencia.  Ayer,  más  pachuqueños  
vieron  el  futbol  que  el  debate,  un  debate  escondido,  sin  promoción,  pero  sobre  todo,  sin  fondo.  
  
(Jorge  Ávila,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que   ayer   fueron  dados   de  baja  dos  agentes  de   la  Secretaría  de  Seguridad  Pública,  Tránsito  y  Vialidad  de  Pachuca  
quienes   fueron  sorprendidos  en  estado   inconveniente   tripulando   la  unidad  01-184  por  calles  de   la  colonia  El  Arbolito,  
donde  también  causaron  un  percance  vehicular  impactando  la  camioneta  en  una  barda  de  un  domicilio  de  la  zona.  Por  tal  
hecho   se   aplicaron   las   sanciones   correspondientes   para   los   agentes   de26   y   33   años,   quienes   ya   no  pertenecen   a   la  
corporación  del  comandante  Edwin  Hernández.    
  
:  Que  hablando  de  seguridad  en  la  capital,  los  agentes  estatal  al  mando  del  capitán  Alfredo  Ahedo  Mayorga  tendrán  que  
redoblar  la  vigilancia  en  los  operativos  por  la  liguilla  del  futbol  profesional  pues  los  Tuzos  jugarán  de  nueva  cuenta  esta  
semana,  ahora  ante  Gallos  de  Querétaro,  quien  visitará   la  Bella  Airosa  con   la  superestrella  Ronaldinho,  por   lo  que  se  
augura  un  compacto  y  completo  dispositivo  de  seguridad  para  evitar  incidentes  como  en  otros  estadios,  como  sucedió  
este  domingo  en  Jalisco.    
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:  Que  dicen  que  quienes  acudieron  a  la  presentación  de  propuestas  de  campaña  en  el  Sistema  de  Radio  y  Televisión  de  
Hidalgo  terminaron  enojados  porque  no  se  transmitió  en  las  plataformas  de  radio  e  internet,  como  se  supone  que  era  el  
convenio  suscrito  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral.  Por  otra  parte,  en  Huejutla  se  canceló  el  debate  entre  los  candidatos  
de  este  distrito  porque  más  de  la  mitad  no  aceptaron  acudir  a  este  ejercicio  y  a  falta  de  quórum  prefirieron  irse  a  ver  la  
liguilla  a  un  mejor  lugar.    
  
:  Que  quien  anda  muy  preocupado,  y  no  precisamente  por  las  elecciones,  es  el  candidato  y  líder  del  Partido  del  Trabajo,  
Arturo  Aparicio,  pues  dicen  que  desde  la  cúpula  nacional  de  su  partido  existe  una  alerta  nacional  porque  el  partido  podría  
perder  el  registro  debido  a  la  baja  simpatía  de  la  población  con  este  partido,  según  encuestas  nacionales,  por  lo  que  dicen  
que  Aparicio  anda  vuelto  para  ver  de  dónde  obtiene  más  recursos,  en  caso  de  que  suceda  una  situación  que  termine  con  
su  coto  de  poder  en  la  política.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Donde  tenemos  una  tarea  muy  grande  es  evitar  aglomeraciones  excesivas  de  gente,  ahí  es  donde  vamos  a  trabajar  y  
que  hay  una  responsabilidad  en  cuanto  al  conteo  y  desahogo  simultáneamente,  nos  obliga  a  estar  al  pendiente  de  los  
riesgos"    
Miguel  García  Conde    
Subsecretario  de  Protección  Civil  y  Gestión  de  Riesgos,  sobre  la  Feria  de  Pachuca.    
  
"Fue  un  privilegio  el  que  la  Universidad  Politécnica  Metropolitana  de  Hidalgo  haya  sido  tomada  en  cuenta  por  la  Agencia  
Espacial  Mexicana  y  que  haya  tomado  una  iniciativa  de  ponerse  en  acción  con  la  NASA  en  Estados  Unidos"    
Luis  Téllez  Reyes    
Rector  de  la  Universidad  Politécnica  Metropolitana  de  Hidalgo.  
  
"Este  tipo  de  señalamientos  solo  sirven  para  justificar  la  derrota  del  partido  que  hace  infundadas  acusaciones  por  lo  que  
exhortamos  al  dirigente  del  Partido  Acción  Nacional,  Asael  Hernández  Cerón,  que  pruebe  sus  dichos"    
Ricardo  Crespo  Arroyo    
Dirigente  del  PRI  en  el  Estado,  sobre  las  acusaciones  vertidas  por  el  líder  del  PAN.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  durante  la  presente  semana  será  cuando  se  realice  una  gran  comida  entre  la  clase  política  del  distrito  electoral  federal  
de  Actopan.  El  exdiputado  local  priísta  Reyes  Vargas  Paredes  es  quien  convoca  al  convivio  que  se  verificará  en  el  rancho  
de  su  propiedad,  ubicado  cerca  de  esa  cabecera  municipal,  donde  el  miércoles  se  darán  cita  políticos,  líderes  sociales  y  
dirigentes  del  Partido  Revolucionario  Institucional  para  cerrar  filas  en  torno  a  la  fórmula  del  tricolor  y  en  aras  del  triunfo  
el  próximo  día  7  de  junio,  cuando  sea  la  elección  federal  para  diputados  federales.  Así  que  se  espera  que  en  la  reunión  
resulte  muy  nutrida  la  asistencia.  
  
que  poca  convocatoria  por  parte  de  los  organizadores  del  debate  que  ayer  se  desarrolló  entre  los  abanderados  a  diputados  
federales  por  el  sexto  distrito  con  cabecera  en  Pachuca.  Sólo  acudieron  los  candidatos  de  cinco  partidos  políticos  y  párele  
de  contar,  lo  que  mereció  escaso  interés  por  parte  de  las  dirigencias  partidistas  en  la  entidad  y,  por  lo  consiguiente  de  los  
electores  del  distrito.  
  
que  en  trágico  escandalo  se  encuentra  involucrado  el  director  de  Protección  Civil  de  Mineral  de  la  Reforma,  Jorge  López  
Guerrero,  quien  por  la  flojera  de  enviar  a  personal  a  su  cargo  a  apoyar  a  una  mujer  que  yacía  inerte  en  la  vía  pública,  en  
Fraccionamiento  Jacarandas,  ésta  falleció  y  ahora  deberá  responder  por  la  muerte  de  la  mujer,  además  de  hacer  frente  a  
vecinos  que  amenazaron  con  ingresar  un  oficio  a  la  alcaldía  para  exigir  su  destitución  pues  no  sería  la  primer  negligencia,  
en  que  se  ve  involucrado.  
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que   e  
San   Agustín   Tlaxiaca,   como   ya   se   le   conoce,   por   incumplir   diversas   disposiciones.   Hasta   menores   de   edad   fueron  
encontrados  en  los  bares  Nitro,  El  Bebedero,  La  Cantinera  y  Juana  Gallo,  todos  ellos  clausurados  y  de  lo  que  este  medio  
le  adelantó  en  exclusiva.  Dos  de  ellos  propiedad  el  político  priísta  Ramón  Vicente  Diez.  
  
que  por  lo  desleal  e  impuntual  a  las  citas  con  sus  candidatos,  ayer  el  presidente  del  PAN,  Asael  Hernández  Cerón,  sufrió  
un  revés  de  parte  del  candidato  del  distrito  de  Tula,  Ronsendo  Cruz  Rufino,  quien  a  mitad  de  una  conferencia  de  prensa  
se  levantó  y  se  fue  cuando  el  líder  tomó  la  palabra,  luego  de  llegar  tarde  a  la  reunión,  lo  que  generó  tremendo  berrinche  
del  dirigente  panista  quien  no  le  quedó  de  otra  más  que  volantear  solo  en  la  calle,  sin  el  candidato  de  Tula.  
  
(Redacción,  página  03)  
Visto  Bueno-   
  
Frente   a   lo   que   será   la   nueva   sede   de   la   Secretaría   de   Seguridad   Pública   de   Hidalgo   (SSPH)   llama   la   atención   un  
espectacular  con  publicidad  del  candidato  del  PES  a  diputado  federal  por  el  distrito  III,  con  cabecera  en  Actopan,  Héctor  
Cruz  Olguín.  De  acuerdo   con  personas  que   se  encargan  de  hacer  avalúos,  estos   terrenos  pertenecen  a   Pachuca  aun  
cuando  colindan  con  San  Agustín  Tlaxiaca,  lo  cual  significa  que  el  aspirante  hace  propaganda  indebida,  pues  promueve  su  
imagen  en  un  distrito  distinto,  en  este  caso  el  VI  con  cabecera  en  la  capital  hidalguense.  
  
En  vísperas  de  las  vacaciones  de  verano,  en  la  delegación  federal  de  la  Secretaría  de  Relaciones  Exteriores  (SRE)  no  se  
dan  abasto  con  las  solicitudes  de  pasaporte.  Sin  embargo,  a  los  interesados  que  llevan  sus  fotos  al  tamaño  requerido  les  

de  cierta  cantidad  de  dinero.  Negocio  redondo.  
  
Suena  a  todo  volumen  que  el  secretario  de  Seguridad  Pública  de  Pachuca,  Edwin  Hernández  Garrido,  ordenó  
intensificar  los  operativos  contra  las  personas  que  se  dedican  a  apartar  espacios  para  estacionamiento  en  
la  vía  pública     El  funcionario  tiene  serio  interés  en  acabar  con  

  
  
En  Radio  Pasillo   se  escucha  que  el  diputado   local  del  PVEM,  Pedro  Ocampo  Trejo,  quien   recientemente  
asumió   funciones   tras   la   licencia  presentada  por  Antonio  Chávez  Barraza,   no   llegará  al   final   de   la   LXII  
Legislatura  el  31  de  agosto  de  2016.  Antes,  solicitará  licencia  para  competir  por  la  alcaldía  de  Tecozautla,  uno  de  los  

  Se  dice  que  Ocampo  
Trejo  ocupó  la  curul  justamente  con  el  propósito  de  ganar  posicionamiento  y  llegar  con  mejores  posibilidades  a  la  contienda  
electoral  del  próximo  año.  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Persiste  el  aspirante  Fernando  Moctezuma  en  temas  que  bien  puede  llevar  a  la  Cámara  de  Diputados  si  el  voto  ciudadano  
lo  favorece  el  próximo  7  de  junio  en  las  urnas.  La  realidad  en  el  Distrito  V  obliga  a  pensar  en  soluciones,  de  acuerdo  con  
las  peticiones  que  escucha  en  las  comunidades,  para  ofrecer  a  la  juventud  alternativas  y  herramientas  que  redunden  en  
óptimo  desarrollo,  como  lo  es  el  libre  acceso  a  internet,  según  afirma.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Ana   Stefania  García: Es   García   Camacho   una   de   las   funcionarias   que   desde   la   alcaldía   de   Pachuca   busca  
concentrar  la  mayor  cantidad  de  estrategias  para  fortalecer  a  los  integrantes  del  sector  comercial.  Como  responsable  de  
Desarrollo  Económico  en  la  capital  del  estado  es  de  suma  importancia  mantener  la  vinculación  con  las  dependencias  afines,  
estatal  y  federal,  para  alcanzar  mejores  resultados.  
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Abajo-Carmen  Azuara: Desangelado  el  desempeño  de  la  directora  del  Centro  Estatal  de  Lenguas  y  Culturas  Indígenas,  
pues  poco  es  el  ímpetu  que  ha  demostrado  para  impulsar  acciones  en  beneficio  del  sector.  Aunque  si  el  trabajo  existe  lo  
restante  sería  idear  una  estrategia  para  que  las  acciones  sean  difundidas  de  una  mejor  manera  y  con  ello  extender  los  
avances  acerca  de  los  logros.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
FRACASO  

  los  candidatos  del  
PRD,  PAN,  Morena,  Encuentro  Social  e  independiente;;  lamentablemente  este  ejercicio  quedó  meramente  
como  una  exposición  de  comentarios  en  temas  como  educación,  transparencia  y  rendición  de  cuentas  que  
como  una  verdadera  confrontación  de  ideas  entre  los  participantes.  
  
RUMBOS  
Impartirá  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  cursos  de  capacitación  para  partidos  políticos  la  próxima  semana,  
la  intención  es  que  los  representantes  jurídicos  de  las  cúpulas  tengan  una  guía  que  los  ayude  en  caso  de  
interponer   juicios   o   recursos   de   inconformidad   durante   el   proceso   electoral   para   renovar   diputados  
federales,  los  ponentes  plantearán  aspectos  importantes  de  las  leyes  generales  a  fin  de  evitar  denuncias  
sin  sustento,  o  bien  que  las  magistraturas  federales  desechen  los  casos  por  falta  de  fundamentos  jurídicos.  
  
PETICIÓN  
Usuarios  que  utilizan  los  velatorios  del  ayuntamiento  de  Pachuca,  localizados  en  el  panteón  municipal,  solicitaron  a  las  
autoridades  locales  la  instalación  de  una  planta  de  energía  eléctrica,  ya  que  en  ocasiones  quedan  sin  este  
servicio  durante   las  noches,  por  tanto  tienen  que  velar  a  sus  muertos  a  oscuras,  además  de  que  no  hay  
personal  de  guardia  para  atender  este  tipo  de  problemas.  
  
ALBIAZULES  
De   quien   no   se   habla   nada   bien   es   del   diputado   federal   de   Acción   Nacional,   Erick   Marte   Rivera,   pues  

Lozano,  ya  sea  en  áreas  de  difusión,  prensa  o  logística;;  sin  embargo,  algunas  de  estas  personas  confirmaron  
que  todavía  no  reciben  remuneración  alguna  por  su  trabajo  y  al  momento  de  exigir  el  pago,  de  plano  el  

  
  
(Redacción,  página  02)  

  
  
La  reforma  política  de  2014  modificó  nuestro  sistema  electoral  en  aspectos  sustantivos,  uno  de  ellos  fue  la  incorporación  
de  las  candidaturas  independientes  en  el  ámbito  federal  y  otro  es  el  robustecimiento  del  modelo  de  la  fiscalización  electoral.  
A  partir  de  ello,  como  sucede  con  los  gastos  de  los  partidos  políticos  y  las  precandidaturas  que  estos  postulan,  el  INE  
ahora  revisa   los   informes  de   ingresos  y  gastos  de   los  aspirantes  a  candidatos   independientes,  es  decir,  de   los  gastos  
ejercidos  antes  de  obtener  la  candidatura.  Es  esta  la  primera  vez  que  eso  sucede  en  el  marco  de  una  elección  federal,  y  
como  resultado  de  esa  revisión  se  determinó  que  de  los  57  aspirantes,  16  serían  sancionados  con  amonestación  pública;;  
15  con  multas;;  uno  de  ellos  con  amonestación  pública  y  multa;;  y  21  no  tendrían  sanción.  Los  informes  entregados  por  los  
aspirantes  correspondieron  al  periodo  de  60  días,  que  corrió  del  30  de  diciembre  de  2014  al  27  de  febrero  de  este  año,  
en   el   que   todos   ellos   tuvieron   la   oportunidad   de   realizar   reuniones   públicas,   asambleas,   marchas   y   todas   aquellas  
actividades  que  les  permitieran  obtener  firmas  ciudadanas  de  apoyo  equivalentes  al  menos  al  2%  de  inscritos  en  la  lista  
nominal,  del  distrito  en  el  que  contendieran.  Para  realizar  dichas  actividades,  los  aspirantes  no  recibieron  dinero  público,  
ya  que  la  LEGIPE  establece  que  estas  se  financiarían  con  recursos  privados  de  origen  lícito  y  que  se  sujetarían  al  tope  de  
gastos   determinado   por   el   Consejo  General   del   INE,   que   fue   de   112  mil   37   pesos   con   36   centavos.   Ninguno   de   los  
aspirantes  que  entregaron  informes  rebasó  el  tope  de  gastos,  y  sólo  cuatro  de  ellos  obtuvieron  recursos  privados  mayores  
a  90  mil  pesos.  El  trabajo  emprendido  por  el  INE  involucró  una  revisión  minuciosa  de  los  informes  entregados  por  los  
aspirantes,  complementado  con  un  monitoreo  de  anuncios  espectaculares  colocados  en  la  vía  pública;;  otro  monitoreo  más  
a  medios  impresos  e  internet,  y  consultas  a  autoridades  como  el  Sistema  de  Administración  Tributaria  (SAT)  y  la  Comisión  
Nacional  Bancaria  y  de  Valores  (CNBV).  Los  resultados  de  esa  revisión  llegaron  poco  más  de  un  mes  después  de  que  se  
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resolviera  la  procedencia  del  registro  a  la  novedosa  figura  de  candidaturas  independientes,  lo  que  nos  permite  identificar  
que  de  los  22  ciudadanos  que  obtuvieron  su  registro,  dos  fueron  sancionados  con  amonestación  pública;;  16  con  multas;;  
y  5  no  tuvieron  sanción.  Esta  primera  revisión  representa  un  buen  termómetro  para  los  candidatos  independientes,  quienes  
podrán  asumir  las  experiencias  adquiridas  para  dar  cumplimiento  al  resto  de  sus  obligaciones  en  materia  de  fiscalización.  
La  próxima  etapa  en  esa  materia  es  la  entrega  de  su  informe  con  los  ingresos  y  gastos  ejercidos  durante  las  campañas  
políticas   en   curso;;   periodo   para   el   cual   sí   tuvieron   acceso   a   recursos   públicos,   a   diferencia   del   correspondiente   a   la  
obtención  de  respaldo  ciudadano  en  calidad  de  aspirantes.  
  
  
(Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  08A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Se  dispara  ordeña  de  gasolina  en  el  país: En  el  ejido  Recoveco   un  poblado  escondido,  de  unos  mil  
600   habitantes,   del   municipio   de   Mocorito,   Sinaloa    Alonso   se   preparaba   para   trasladar   gasolina   de   un   par   de  
contenedores  de  plástico  a  un  depósito  de  combustible  subterráneo,  cuando  fue  sorprendido  por  una  patrulla  de  la  Policía  
Ministerial  que  realizaba  un  recorrido  por  el  lugar.  Era  un  día  de  febrero  de  2015,  y  este  hombre  de  32  años,  barba  rala,  
escasa  cabellera  y  carnes  pegadas  a  los  huesos,  iba  a  verter  2  mil  litros  de  hidrocarburo,  que  habían  sido  extraídos  de  
forma  clandestina  de  un  ducto  de  Pemex,  a  una  cisterna  sepultada  en  un   lote   terregoso.  Alonso  no  era  un  vendedor  
cualquiera,  tenía  una  gasolinera  improvisada  en  el  lugar:  la  operaba  a  la  vista  de  todos  e  incluso  contaba  con  máquina  
despachadora  de  combustible,  contador  de  litros,  manguera  y  pistola.  Y  Mocorito  tampoco  es  un  municipio  cualquiera:  
ocupa  el  cuarto   lugar  con  más  ordeñas  del  país.  De  acuerdo  con  pobladores  de   la  zona,  el   litro  de  combustible  en  el  
mercado  negro  se  cotiza  entre  cinco  y  ocho  pesos,  según  la  urgencia  económica  de  los  grupos  delictivos  que  lo  venden.  
El  precio  representa  la  mitad  o  casi  la  mitad  del  valor  establecido  en  las  gasolineras  legales:  13.57  pesos  la  verde  y  14.38  
pesos  la  roja.  
del  municipio.  Ilícito  al  alza.  En  los  primeros  dos  años  del  actual  gobierno  se  han  detectado  más  tomas  clandestinas  que  
en  todo  el  sexenio  de  Felipe  Calderón,  y  la  tendencia  es  al  alza.  De  acuerdo  con  información  oficial  proporcionada  por  
Pemex  a  EL  UNIVERSAL   vía  la  Ley  de  Transparencia   en  2013  se  registraron  2  mil  614  tomas;;  en  2014,  3  mil  348,  
que  en  total  suman  5  mil  962,  mientras  que  en  el  sexenio  pasado  creció  de  324,  en  2007,  a  mil  635  en  2012.  En  todo  el  
sexenio   sumaron   4  mil   865.   Con   Vicente   Fox   las   tomas   clandestinas   sí   crecieron,   pero   las   cantidades   fueron  mucho  
menores:  pasó  de  132  en  2001  a  213  en  2006,  y  cerró  el  gobierno  con  890.  La  información  entregada  por  Pemex  en  dos  
solicitudes  de   información  detalla  el  número  de  tomas  clandestinas  por  municipio  desde  el  año  2000  hasta   la  primera  
semana  de  diciembre  de  2014.  En  total  suman  11  mil  872.  Una  vez  hecho  el  ordenamiento  y  análisis  de   los  datos  se  
encontró  que  los  10  municipios  con  más  tomas  clandestinas  en  los  últimos  15  años  son  Altamira  y  Reynosa,  en  Tamaulipas;;  
Culiacán,  Mocorito  y  Salvador  Alvarado,  en  Sinaloa;;  Huimanguillo,  en  Tabasco;;  Juan  Rodríguez  Clara  y  Tierra  Blanca,  en  
Veracruz;;  Zapotlanejo,  en  Jalisco,  y  Tecate,  en  Baja  California.  Además,  36  municipios  de  13  estados  concentran  50%  de  
las   tomas.   La  entidades  son  Tamaulipas,  Sinaloa,  Tabasco,  Veracruz,   Jalisco,  Baja  California,  Querétaro,  Nuevo  León,  
Coahuila,  Guanajuato,  Sonora,  Puebla  y  Chihuahua.  De  acuerdo  con  el  subdirector  de  Distribución  de  Pemex  Refinación,  
Francisco  Fernández  Lagos,  las  ordeñas  le  cuestan  a  la  empresa  casi  19  mil  417  millones  de  pesos  anuales.  Negocio  del  
crimen  organizado.  Este  negocio   ilícito,  en  el  que  participan  activamente  trabajadores  de  Pemex,  narcotraficantes  y  
empresarios,  ha  crecido  de  forma  exponencial  por  la  permisividad  del  sindicato  de  Pemex  y  la  falta  de  mano  dura  por  
parte  de  la  empresa  petrolera,  afirma  el  especialista  en  temas  de  seguridad  Raúl  Benítez  Manaut.  
de  tomas  clandestinas  es  necesario  tener  conocimiento  técnico  y  equipo.  Necesitan  maquinaria  especializada  que  sólo  los  

leran.  A  ese  

(Casede).  Aseguró  que  el  robo  de  combustible  es  un  negocio  del  crimen  organizado  donde  el  narcotraficante  no  es  el  
princip

  Uno  de  
estos  casos  se  registró  el  año  pasado  en  el  tercer  municipio  con  más  tomas  clandestinas  del  país:  Culiacán.  La  capital  de  
Sinaloa  suma  406  registros  en  los  últimos  15  años.  Eran  las  6:00  horas  del  27  de  junio  de  2014,  cuando  un  grupo  de  la  
Policía  Municipal   detectó   que  un   camión   se   hallaba   estacionado   en   la   gasolinera   Servicio   Zabel,   ubicada   a   sólo   cinco  
cuadras  de  las  oficinas  del  gobernador  del  estado.  Los  agentes  descendieron  de  la  unidad,  notaron  que  la  empresa  aún  
no  había  abierto  al  público  y  que  de  la  caja  del  camión,  que  contenía  pacas  de  sorgo  a  modo  de  camuflaje,  salía  una  
manguera  conectada  a  un  tanque  subterráneo  de  la  gasolinera.  Estaban  descargando  15  mil  litros  combustible  ilícito.  
volúmenes  masivos  de  gasolina  se  venden  en   las  gasolineras;;  y  en   las  montañas,  en  carreteras  aisladas  y  pueblos  se  

  Miguel  Alonso  Raya,  diputado  del  PRD  e  integrante  de  la  Comisión  de  
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complicidad  de  
los  delincuentes  con  funcionarios  de  Pemex,  y  también  con  áreas  de  inteligencia  del  Estado  mexicano.  Si  eso  no  existiera  

  Alonso  Raya  afirmó  que  los  líderes  del  sindicato  
  Altamira,  

el  hoyo  negro.  En  septiembre  de  2014  la  PGR  anunció  uno  de  los  golpes  más  grandes  a  la  ordeña  de  gasolina.  Todo  
empezó  el  7  de  marzo  de  ese  año  en  Silao,  Guanajuato,  cuando  detuvieron  a  una  persona  que  conducía  un  tractocamión  
con  un  tanque  que  contenía  40  mil  litros  de  petróleo  robado.  El  gobierno  federal  jaló  poco  a  poco  el  hilo  de  la  madeja,  
detectaron  tomas  clandestinas  y  a  los  meses  descubrieron  que  el  líder  de  la  organización  delictiva  era  el  propietario  de  
una  empresa  que  le  prestaba  servicios  a  Pemex  y  que  se  ubicada  en  Salamanca,  Guanajuato,  denominada  Petrobajío,  S.A.  
de  C.V.   ción  criminal  pagaba  más  de  5  millones  de  pesos  a  un  grupo  
delictivo  que  operaba  en  Tamaulipas  para  obtener  el  combustible  robado  de  las  tomas  clandestinas,  esto  en  Altamira,  en  
cuya   operación   se   utilizaban   diversas   pensiones   o   parques   vehiculares   para   su   almacenamiento   en   los   estados   de  

  La  
extracción  en  Altamira  no  era  casual,  éste  es  el  municipio  con  más  registros  de  tomas  clandestinas  en  México:  628.  Es  
también  el  lugar  donde  el  pasado  22  de  abril  se  cometieron  bloqueos  viales  e  incendios  para  tratar  de  evitar  la  detención  
de  integrantes  del  cártel  de  Golfo.  Aunque  ahora  es  el  municipio  con  más  registros,  Altamira  no  siempre  tuvo  ese  problema.  
En  el  año  2000  se  registró  una  sola  toma;;  en  2001,  cinco,  y  de  2002  a  2006  no  se  halló  alguna.  En  2007  se  encontró  una  
de  nuevo;;  en  2008,  dos;;  al  año  siguiente  fueron  ocho  en  2010;;  dos,  y  en  2011  empezó  a  crecer  de  forma  notaria,  con  21.  
Al  otro  año  fueron  53,  en  2013  se  disparó  a  226  y  en  2014  volvió  a  subir  a  309.  (Silber  Meza,  primera  plana)  
La  Jornada-Cae  secretario  del  Edomex  por  el  escándalo  de  OHL:  El  secretario  de  Comunicaciones  del  gobierno  
mexiquense,  Apolinar  Mena  Vargas,  presentó  su  renuncia  al  cargo,  la  cual  le  fue  aceptada  por  el  gobernador  Eruviel  Ávila  
Villegas,  luego  de  que  la  Contraloría  estatal  determinó  que  violó  la  Ley  de  Responsabilidades  de  Servidores  Públicos  al  
haber   pedido   favores   a   la   empresa   española   Obrascón   Huarte   Lain   (OHL)   concesionaria   de   varias   autopistas   de   la  
entidad   para  tener  vacaciones  decembrinas  en  un  hotel  de  lujo  en  Quintana  Roo.  Además,  el  ahora  ex  funcionario  deberá  
pagar  una  multa  de  189  mil  pesos  por  la  falta  administrativa  que  cometió,  la  cual,  a  decir  de  la  Contraloría,  no  amerita  la  
inhabilitación  para  ocupar  un  Cargo  público.  Hace  diez  días  se  desató  un  escándalo  por  la  difusión  de  las  llamadas  entre  
directivos  de  OHL,  en  las  que  aceptan  haber  cometido  amaños  para  lograr  autorizaciones  para  incrementar  el  peaje  en  la  
vialidad   de   cuota  Viaducto   Elevado  Bicentenario,   que   operan   y   administran.  Ofertas  y  desmentidos.  En   los   audios  
difundidos  también  se  ventilaron  llamadas  entre  el  entonces  secretario  Mena  Vargas  y  Pablo  Vallentín,  ex  representante  
de  OHL  en  México,  en  las  que  el  funcionario  pide  al  directivo  de  este  consorcio  apoyo  para  una  reservación  en  el  hotel  
Fairmont  Mayacoba,   ubicado   en   la  Riviera  Maya,   en  Quintana  Roo.   Este   hotel   también   es   propiedad  de  OHL.   En   las  
llamadas  Vallentín  le  dice  que  no  debe  preocuparse,  pues  atenderán  su  petición  para  que  pase  vacaciones  del  25  al  30  de  
diciembre  pasado  con  toda  su  familia.  El  secretario  se  atreve  a  pedir  una  habitación  más  para  no  estar  muy  amontonados,  
lo  que  es  concedido  por  Vallentin.  En  los  audios,  el  directivo  de  OHL  señala  a  Mena  Vargas  que  serán  invitados  especiales  
de  la  empresa  en  el  hotel,  y  que  por  tanto  le  harán  un  rembolso  de  los  124  mil  pesos  que  pagó  con  su  tarjeta  de  crédito  
para  cubrir   la  reservación.  Este  ofrecimiento  se  lo  reitera  un  mayordomo  que  atendió  en  otra  llamada  a  Mena  Vargas,  
quien  nunca  se  opone  a  que  OHL  le  pague  las  vacaciones.  Fue  un  día  después  de  que  se  exhibieron  los  audios  cuando  
Mena  Vargas   juró  ante   los  medios  que  nadie   le  pagó   las  vacaciones,  pues  rechazó  personalmente  el   rembolso  que   le  
habían  ofrecido.  Añadió  que  durante  su  trayectoria  como  funcionario  no  había  estado  involucrado  en  casos  de  corrupción  
o  señalamientos  de  este  tipo.  Este  domingo,  el  gobernador  mexiquense  informó  que  fue  aceptada  la  renuncia  de  Mena  
Vargas  y  habló  del  resultado  de  la  indagatoria  que  abrió  la  Contraloría  por  este  asunto.  La  Contraloría  resuelve  que  en  el  
caso  del  secretario  Apolinar  Mena  Vargas  no  se  observaron  principios  establecidos  en   la  Ley  de  Responsabilidades  del  
Estado  de  México.  En  consecuencia,  ha  impuesto  una  multa  de  189  mil  pesos,  misma  que  se  determinó  con  base  en  lo  
establecido  por  el  artículo  49  de  este  ordenamiento,  sostuvo  Eruviel  Ávila.  Sobre  la  otra  parte  de  la  investigación,  que  se  
centrará  en  verificar  si  OHL  ha  incurrido  en  algún  ilícito  en  la  operación,  manejo,  y  administración  del  Viaducto  Elevado  
Bicentenario,  el  mandatario  dijo  que  se  encuentra  en  marcha  y  que  en  ella  participan  la  Secretaría  de  la  Función  Pública,  
el  Órgano  Superior  de  Fiscalización  del  estado  y  dos  despachos  expertos  en  auditorías,  con  reconocimiento  internacional.  
Eruviel  Ávila  reiteró  que  su  gobierno  es  el  más  interesado  en  que  todo  este  escándalo  se  aclare  y  recalcó  que  si  se  detectan  
irregularidades  en  el  manejo  y  administración  del  Viaducto  Elevado  Bicentenario  cometidas  por  OHL,  se  procederá  con  
todo  el  rigor  de  la  ley.  (Israel  Dávila,  primera  plana)    
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Excélsior-Políticos  pobres...  con  esposas  ricas;;  declaraciones  patrimoniales  de  candidatos: De  acuerdo  con  
las  declaraciones  patrimoniales  de  230  políticos  en  el  sitio  de  internet  candidatotransparente.mx,  las  esposas  de  la  mayoría  
de  los  aspirantes  a  un  puesto  de  elección  popular  son  las  dueñas  de  las  fortunas  familiares.  El  caso  que  más  destaca,  pese  
a  que  no  subió  su  declaración  a  ese  portal,  es  el  de  la  esposa  de  Javier  Gándara,  aspirante  panista  al  gobierno  de  Sonora,  
pues  ella  no  percibe  ingreso  alguno;;  se  dedica  al  altruismo.  Sin  embargo,  es  dueña  de  un  avión  y  de  casas  en  EU,  como  
declaró  el  propio  candidato.  De  los  casos  registrados  en  el  portal  está  el  de  la  esposa  de  Ricardo  Monreal,  candidato  por  
Morena  a  delegado  en  Cuauhtémoc,  y  quien  fue  gobernador  de  Zacatecas  y  cinco  veces  legislador  federal;;  ella  gana  25  
mil  pesos  mensuales  y  tiene  diez  propiedades.  El  panista  Mauricio  Kuri  González,  candidato  a  la  alcaldía  de  Corregidora,  
Querétaro,   está   en   situación   similar:   él   declaró   ingresos   por   dos   millones   848   mil   726   pesos   anuales   y   tiene   diez  
propiedades,  pero  su  cónyuge,  que  carece  de  algún  ingreso,  es  dueña  de  cuatro  propiedades  adquiridas  mediante  crédito.  
Héctor   Astudillo,   aspirante   priista   al   gobierno   de   Guerrero,   declaró   ingresos   anuales   por   885  mil   pesos   y   carece   de  
propiedad  alguna;;  su  esposa  tiene  ingresos  mensuales  de  293  mil  437  pesos  y  es  la  dueña  de  12  propiedades  familiares.  
David  Razú,   candidato  perredista  a  delegado  de  Miguel  Hidalgo,   tiene   ingresos  por   921  mil   772  anuales   y   carece  de  
propiedades;;  su  esposa  tiene  ingresos  por  340  mil  pesos  anuales  y  tiene  una  propiedad.  Esposas  de  aspirantes  tienen  
las  propiedades.   Algunas   no   trabajan,   otras   ganan   entre   16  mil   y   32  mil   pesos   al  mes,   y   una  más   tiene   ingresos  
superiores  a  los  200  mil  pesos;;  todas  ellas  tienen  en  común  que  son  esposas  de  candidatos  y  las  dueñas  de  las  propiedades  
familiares.  Como  muestra  está   la  esposa  de  Javier  Gándara,  candidato  panista  a  gobernar  Sonora.  Ella  no   trabaja  en  
alguna  empresa  u  oficina  gubernamental,  sino  que  es  una  profesional  del  altruismo,  lo  que  implica  que  en  lugar  de  recibir,  
dona  dinero  y  realiza  labores  de  servicio,  como  ella  describe  en  Facebook.  Sin  embargo,  es  dueña  de  un  avión  y  de  casas  
en  Estados  Unidos;;  su  esposo  tiene  ingresos  oficiales  por  cerca  de  cuatro  millones  de  pesos,  seis  camionetas  y  cuatro  
bienes   inmuebles   en   Sonora.   Javier   Gándara   rechazó   incluir   su   declaración   patrimonial   en   el  
sitio  candidatotransparente.mx,  pero  aceptó  públicamente  que  casas  en  Estados  Unidos  y  un  avión  están  a  nombre  de  su  
esposa.  Otro  caso  es  el  de  la  esposa  de  Ricardo  Monreal,  quien  ha  sido  gobernador  de  Zacatecas,  dos  veces  senador  y  
tres  veces  diputado  federal;;  ella  gana  25  mil  pesos  mensuales  y  tiene  10  propiedades.  Su  esposo,  ahora  candidato  a  jefe  
delegacional  en  Cuauhtémoc,  gana  116  mil  pesos  mensuales,  pero  sólo  es  dueño  de  una  propiedad  en  la  delegación  Benito  
Juárez.  La  esposa  de  Héctor  Germán  René  López  Santillán,  candidato  del  PAN  al  gobierno  de  León,  Guanajuato,  percibe  
16  mil  pesos  mensuales  y  es   la  dueña  de   las  dos  propiedades   familiares;;  su  esposo  no  posee  ningún  bien   inmueble,  
aunque  gana  un  millón  307  mil  391  pesos  al  año.  Las  declaraciones  patrimoniales  que  han  entregado  230  candidatos  a  
gobernador,  alcaldes  y  diputados  federales,  y  que  se  pueden  consultar  en  www.candidatotransparente.mx,  también  dejan  
ver  el  caso  de  la  esposa  de  Felipe  de  Jesús  Cantú,  candidato  del  PAN  al  gobierno  de  Nuevo  León,  ya  que  no  tiene  ingreso  
alguno  y  cuenta  con  tres  propiedades  compradas  de  contado;;  su  esposo  tiene  ingresos  por  4.7  millones  de  pesos  anuales  
y  dos  propiedades  adquiridas  a  crédito.  Héctor  Astudillo,  candidato  del  PRI  al  gobierno  de  Guerrero,  declaró   ingresos  
anuales  por  885  mil  pesos  y  carece  de  propiedad  alguna;;  su  esposa  tiene  ingresos  mensuales  de  293  mil  437  pesos  y  es  
dueña  de  12  propiedades  familiares.  Conocida  públicamente  como  la  campaña  #3de3,  para  que  los  candidatos  a  todos  
los   puestos   de   elección   popular   hagan   públicas   desde   el   espacio   de   candidatotransparente.mx   sus   declaraciones  
patrimonial,  de  intereses  y  fiscal,  esta  forma  de  mostrar  un  lado  poco  conocido  de  quienes  aspiran  a  ocupar  un  puesto  de  
gobierno  permite  ver  también  que  la  esposa  del  candidato  del  PRI  al  gobierno  de  Baja  California  Sur,  Ricardo  Barroso,  
tiene  ingresos  superiores  a  los  de  él,  quien  gana  un  millón  802  mil  381  pesos,  mientras  ella  percibe  dos  millones  118  mil  
529  pesos;;  él  tiene  una  propiedad;;  ella  suma  siete.  A  su  nombre.  La  revisión  del  listado  de  los  candidatos  que  aceptaron  
a  hacer  transparentes  sus  ingresos  deja  ver  nueve  casos  en  que  las  propiedades  están  a  nombre  de  sus  esposas.  Así,  
Francisco  Domínguez  dice  que  tiene   ingresos  anuales  por   tres  millones  75  mil  328  pesos  y  declara  una  propiedad;;  su  
esposa  no  tiene  ingresos,  pero  es  dueña  de  dos  propiedades  y  una  en  copropiedad.  David  Razú,  candidato  del  PRD  a  la  
jefatura  delegacional  de  Miguel  Hidalgo,   tiene   ingresos  por   921  mil   772  anuales   y   carece  de  propiedades;;   su  esposa  
reporta  ingresos  por  340  mil  pesos  anuales  y  una  propiedad.  El  candidato  del  PRI-Verde  al  distrito  cuatro  de  Coahuila,  
Armando  Luna  Canales,  tiene  ingresos  por  dos  millones  631  mil  883  pesos  anuales,  y  su  esposa  gana  393  mil  339  pesos  
anuales;;  él  no  tiene  propiedades;;  ella  tiene  tres.  Mauricio  Vila  Dosal,  candidato  panista  a  la  alcaldía  de  Mérida,  gana  cinco  
millones  63  mil  681  pesos,  pero  carece  de  propiedades.  Su  casa  está  a  nombre  de  su  esposa,  quien  no  tiene  ingresos.  El  
panista  Mauricio  Kuri  González,  candidato  a  la  presidencia  municipal  de  Corregidora,  Querétaro,  reporta  ingresos  por  dos  
millones  848  mil  726  pesos  anuales  y  10  propiedades;;  su  esposa  no  tiene  ingresos,  pero  es  dueña  de  cuatro  propiedades  
adquiridas  con  crédito.  Año  a  año.  Este  diario  posee  copia  de  las  cinco  declaraciones  patrimoniales  de  Javier  Gándara  
como  alcalde  de  Hermosillo.  
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 En  2009  declaró  ingresos  anuales  por  tres  millones  294  mil  737  pesos,  de  los  cuales  274  mil  561  fueron  como  
servidor  público;;  tenía  seis  camionetas,  cinco  bienes  inmuebles,  dos  cuentas  de  cheques  con  175  mil  546  pesos  y  
una  de  inversiones  por  un  millón  979  mil  841.  

 La  declaración  patrimonial  del  final  de  su  gestión  muestra  ingresos  anuales  por  tres  millones  422  mil  352  pesos;;  
285  mil  196  pesos  eran  como  servidor  público;;  tenía  las  mismas  seis  camionetas  y  bienes  inmuebles.  

 Sus  cuentas  bancarias  crecieron:  cuatro  de  cheques  por  dos  millones  273  mil  924  pesos  y  una  de  inversiones  por  
143  mil  672  pesos.  

(Leticia  Robles,  primera  plana)  
Criterio-Apenas  difunden  currículum  23%  de  candidatos  en  estados: A  20  días  de  la  jornada  electoral,  sólo  mil  
52   candidatos   a   diputados   federales   han   presentado   su   información   curricular   en   la   página   de   internet   del   Instituto  
Nacional  Electoral  (INE).  Ese  organismo  electoral  reportó  que  la  cifra  de  candidatos  registrados  representa  23  por  ciento  
de  los  4  mil  518  candidatos  registrados  para  ese  puesto,  e
busca  que  los  electores  voten  de  manera  más  informada.  De  los  mil  52  candidatos  cuya  información  ya  está  disponible,  
537  son  candidatas  y  515  candidatos,  una  proporción  de  51  y  49  por  ciento,  respectivamente.  Los  estados  con  mayor  
número  de  candidatos  son  Estado  de  México,  con  125;;Distrito  Federal,  con  96;;  Puebla,  con  56;;  Jalisco,  con  55  y  Veracruz,  
con  53.  En  contraste,  los  que  tienen  menor  número  son  Baja  California  Sur,  con  4;;  Colima  con  siete;;  Campeche  con  siete,  
y  Quintana  Roo,  con  nueve.  El  partido  político  con  mayor  número  de  registros  en  el  sistema  es  Movimiento  Ciudadano  con  
174,  seguido  de  Encuentro  Social,  con  159;;  Morena,  con  135;;  la  coalición  PRI-PVEM,  con  127;;  y  PAN,  con  112.  El  PRI  
tiene  91,  PVEM,  50;;  Partido  del  Trabajo  41;;  Humanista,  28;;  PRD,  15;;  y  la  coalición  conformada  por  el  PT  y  PRD,  6;;  además  
de  12  candidatos  independientes.  Si  bien  no  existe  fundamento  legal  que  los  obligue  a  registrar  su  historial,  el  INE  ha  
puesto   en  marcha   este   Sistema   como  mecanismo   de   transparencia   y   acercamiento   con   la   ciudadanía.   En   el   periodo  
comprendido   entre   el   9   de   abril   al   15   de  mayo,   el   sitio   ha   recibido   372  mil   161   consultas   de   ciudadanas.   (Agencia  
Reforma,  página  21)  
Milenio-Domicilio  de  Ebrard,  affaire   inmobiliario:  Durante   la   administración   de  Marcelo   Ebrard,   el   Gobierno  del  
Distrito  Federal  vendió  en  un  millón  64  mil  pesos  un  predio  valuado  en  casi  33  millones,  en  el  cual  la  empresa  Enalser  
con  cuyos  socios  Enrique  Ebrard,  hermano  del  polaico,  creó  una  inmobiliaria   construyó  el  edificio  en  el  que  actualmente  
vive  el  ex  jefe  de  Gobierno,  en  la  calle  Plaza  Río  de  Janeiro  número  46,  en  la  colonia  Roma  Norte  de  la  Ciudad  de  México.  
Según   una   investigación   de  MILENIO,   Enrique   Camilo   Ebrard   Casaubón   se   asoció   en   2006   a   la   empresa   inmobiliaria  
Residencial  Mexicali  SA  de  CV,  en  la  que  participaban  Sergio  Fuentes  Calderón,  Ernesto  Castro  García  y  tres  personas  más,  
según   la  escritura  pública  número  829.  Según   la  escritura  50772,  Fuentes  Calderón  es  socio  de  Constructora  Enalser,  
empresa  propietaria  de   la  casa  que  renta  Marcelo.  Además,  Ernesto  Castro  García  forma  parte  de   la  compañía  Círculo  
Promocional  Gráfico,  que  el  6  de  febrero  de  2008   precisamente  durante  la  gestión  de  Marcelo  Ebrard   compró  en  12  
millones  531  mil  pesos  una  casa  de  670  metros  cuadrados  en  las  Lomas  de  Chapultepec,  en  la  calle  Sierra  Tarahumara  
número  145,  según  consta  en  el  Folio  Real  número  9386700  asiento  1  del  Registro  Público  de   la  Propiedad.  En  dicha  
operación   de   compra-venta   entre   los   propietarios   originales   y   esta   empresa,   Ernesto   Castro   García   fungió   como  
representante  legal;;  un  mes  antes,  el  14  de  febrero,  la  Consejería  Jurídica  del  Gobierno  capitalino  emitió  un  primer  aviso  
preventivo  respecto  a  la  venta  de  este  inmueble,  en  favor  de  la  señora  Francisca  Lacy  Ramos  Morgan,  primera  esposa  de  
Marcelo  Ebrard.  En  esa  propiedad  vive  la  señora  Francisca  Lacy  con  sus  tres  hijos,  inmueble  que  en  la  actualidad,  según  
la  guía  de  precios  Metros  Cúbicos,  se  cotiza  en  un  valor  mínimo  de  19  millones  324  mil  pesos  y  como  máximo  alcanza  los  
36  millones  627  mil  pesos.  La  casa  de  Río  de  Janeiro  Los  documentos  establecen  que  a  partir  del  1  de  agosto  de  2013,  
Marcelo  Ebrard  renta  la  casa  de  Río  de  Janeiro  46  por  un  pago  mensual  de  80  mil  pesos,  según  consta  en  el  correspondiente  
contrato  de  arrendamiento  por  960  mil  pesos  anuales  que  culmina  el  31  de  julio  de  2016.  Dicha  casa  fue  comprada  en  
2013  por  la  empresa  Enalser  al  periodista  Jorge  Saldaña,  quien  aspirara  en  dos  ocasiones  a  la  candidatura  del  PRD  al  
gobierno  de  Veracruz,  a  un  precio  de  19  millones  de  pesos.  En  1987  se  pactó  la  compra  de  ese  inmueble  por  parte  del  
entonces  Departamento  del  Distrito  Federal  a  Saldaña  por  32  millones  920  mil  pesos,  pero  la  operación  de  compraventa  
no   llegó  a  buen  término  y   la  casa  permaneció  en  ruinas  por  muchos  años,  por   lo  que  acumuló  una  gran  cantidad  de  
adeudos  por  concepto  de  predial,  agua  y  otros  gravámenes.  Fue  el  oficial  mayor  de  Ebrard,  Adrián  Michel  Espino  (hoy  
diputado  local  del  DF),  quien  el  11  de  febrero  de  2011  concretó  con  el  apoderado  legal  de  Jorge  Saldaña  la  devolución  del  
predio  de  Río  de  Janeiro  46  por  un  millón  64  mil  pesos,  para  su  posterior  venta  a  Enalser  por  19  millones  de  pesos.  Debido  
a  su  ruinoso  estado  y  a  que  está  catalogada  como  inmueble  de  valor  histórico  por  el  INBA,  solo  la  fachada  de  la  casona  
de  Río  de  Janeiro  46  fue  conservada  y  el  resto  de  la  construcción  fue  sometida  a  profundas  remodelaciones  que  incluyen  
la  instalación  de  alberca,  vapor,  elevador  y  roof  garden  en  la  propiedad  que  habita  Ebrard  con  su  actual  esposa  Rosalinda  
Bueso.  Estrechas  relaciones  La  relación  de  Marcelo  Ebrard  y  Enrique  Castro  García  no  es  nueva.  Según  los  informes  de  
gastos  del  extinto  Partido  Centro  Democrático  ante  el  desaparecido  IFE,  ésta  data  de  al  menos  15  años,  pues  en  2000  la  
empresa  Círculo  Promocional  Gráfico  aparece  como  proveedora  del  PCD,  proyecto  polla'  que  encabezó  el  ex  mandatario  
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local   con   su   mentor,   el   ahora   senador   Manuel   Camacho   Solís.   Pero   no   solo   eso,   de   acuerdo   con   copias   de   actas  
constitutivas  de  las  empresas  se  registran  las  relaciones  de  negocios  que  mantiene  el  hermano  de  Ebrard,  Enrique  Camilo,  
desde  hace  varios  lustros.  En  el  caso  de  Residencial  Mexicali,  participan  entre  otros  como  socios  Ernesto  Castro  García,  
Alejandro  Castro  García  y  Sergio  Fuentes  Calderón.  Los  Castro  García  son  copropietarios  de  Círculo  Promocional  Gráfico,  
mientras  que  en  Constructora  Enalser  lo  es  Fuentes  Calderón.  Las  relaciones  del  hermano  de  Ebrard  con  los  socios  de  
Residencial  Mexicali,  Enalser  y  Círculo  Promocional  Gráfico  van  más  allá  de  los  negocios,  pues  como  puede  verse  en  fotos  
de   sus   redes   sociales   como  Facebook  o   Instragram,   comparte   junto   con   su  esposa  Carolina  Zamudio   viajes  en  yate,  
reuniones  y  eventos  sociales  con  Fuentes  Calderón  y  Enrique  y  Alejandro  García.  (Helio  Cárdenas,  página  18)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  
  
La  CIDH  y  la  ONU  vienen  instando  a  México  a  reclasificar  y/o  redefinir  el  delito  desaparición  forzada,  que  los  deudos  de  
los  normalistas  asesinados  piden  se  aplique  a  todos  los  involucrados  en  ese  crimen  atroz.  

bién  a  militares.  CIDH  y  ONU  tienen  razón,  
pues  abundan  ejemplos  de  policías  criminales  y  delincuentes  civiles  que  trabajan  para  lo  mismo:  secuestro  para  extorsionar  

   La   desaparición   forzada   se   castiga   con   penas   de   cinco   a   40   años   de   cárcel,   sin   que   este  
ordenamiento  aluda  siquiera  a  los  asesinados  en  cautiverio.  Sucede  lo  contrario  con  el  secuestro,  del  que  se  precisa  que,  
si  la  víctima  es  muerta,  la  condena  puede  alcanzar  hasta  140  años  de  prisión.  Este  vacío  legal  explica  la  consignación  que,  
antes  que  otra  cosa,  hizo  la  PGR,  por  secuestro  y  asesinato  de  casi  un  centenar  de  probables  desaparecedores  homicidas.  
Los  juzgadores  deben  reclasificar  y  los  legisladores  reformar  el  Código  Penal.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Criterio-   
  
Cucharadas  de  café  

  
T.S.  Eliot  
  
Mi  jornada  de  trabajo  empieza  normalmente  con  un  espresso  sencillo  y  solo  a  las  5:45  de  la  mañana.  No  recuerdo  cuando  
empecé  a  beber  café,  sin  duda  muy  chico.  Sí  recuerdo  que  me  decían  que  eso  detendría  mi  crecimiento.  Alguna  vez  me  
pregunté:  si  mido  1.70  y  mi  hermano  alcanza  el  1.83,  ¿será  por  haber  bebido  café  de  niño?  Muchas  familias  prohíben  a  
sus  niños  tomar  café.  Si  es  una  bebida  estimulante,  algo  malo  debe  tener.  Es  como  el  alcohol  y   las  drogas.  En  estos  
tiempos  de  nuevo  moralismo,  en  que  castigamos  más  severamente  a  un  padre  por  permitir  que  su  hijo  tome  una  copa  de  
vino  que  por  cometer  un  homicidio,  quizá  deberíamos  castigar  de  igual  forma  a  quien  sirve  café  a  un  menor.  Mientras  
sorbo  mi  espresso  con  ánimo  culpable  encuentro  en  el  New  York  Times  un  artículo  de  Aaron  E.  Carroll  de  la  Escuela  de  
Medicina  de  la  Universidad  de  Indiana  originalmente  publicado  el  11  de  mayo.  El  autor  presenta  una  reseña  de  estudios  
científicos  que  muestran  que  el  café,  lejos  de  ser  dañino,  tiene  beneficios  importantes  para  la  salud.  Para  empezar,  la  idea  
de  que  el  café  afecta  el  crecimiento  de  los  niños  es  un  mito:  ningún  estudio  científico  muestra  correlación  alguna  entre  el  
café  y  la  masa  ósea  o  la  estatura.  Tampoco  es  verdad  que  el  café  provoque  enfermedades  cardiovasculares.  Quienes  lo  
consumen  de  manera  moderada-de  tres  a  cinco  tazas  al  día-tienen  menor  incidencia  de  males  cardiovasculares  que  el  
promedio  de  la  población.  ¿Y  los  que  beben  más?  Sus  resultados  son  iguales  a  los  de  quienes  no  consumen  ni  una  taza.  

la   mayoría   de   estos   resultados   negativos   desapa
muestran  que  subir  el  consumo  de  café  dos  tazas  al  día  se  asocia  con  un  descenso  de  40  por  ciento  en  el  riesgo  de  cáncer  
en  el  hígado.  El  consumo  de  café  no  está  relacionado  ni  con  el  cáncer  de  próstata  ni  con  el  de  mama.  En  el  cáncer  de  
pulmón  sí  hay  una  correlación  positiva,  pero  sólo  en  personas  que  fuman,  por  lo  que  el  efecto  puede  deberse  más  a  la  
combinación  con  el  tabaco  que  al  café  mismo.  Cuando  se  ven  todos  los  estudios  juntos,  el  café  se  asocia  con  una  menor  
incidencia  de  cáncer.  De  hecho,  entre  más  se  bebe,  mayor  es  la  aparente  protección.  El  consumo  de  café  se  relaciona  con  
mejores  resultados  de  laboratorio  en  enfermedades  hepáticas.  Quienes  tienen  una  enfermedad  del  hígado  muestran  una  
menor  progresión  a  la  cirrosis.  En  pacientes  que  ya  padecen  de  cirrosis,  los  consumidores  de  café  tienen  un  menor  riesgo  
de  muerte  o  de  desarrollar  cáncer  de  hígado.  Hay  también  una  mejor  respuesta  a  terapia  en  pacientes  con  hepatitis  C  y  
con  enfermeda
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  La  ingesta  de  café  
se  relaciona  con  menores  riesgos  de  Parkinson  y  una  menor  declinación  cognitiva  en  pacientes  de  la  enfermedad.  También  
tiene  un  potencial  efecto  de  protección  contra  el  Alzheimer.  Otros  estudios  señalan  que  también  hay  una  menor  incidencia  
de  diabetes  entre  quienes  beben  el  aromático  producto.  Los  consumidores  de  café,  de  hecho,  viven  más  que  quienes  no  

-escribe  el  doctor  Carroll-para  el  que  los  estudios  muestren  beneficios  tan  
  El  consumo  en  exceso,  como  el  de  cualquier  producto,  puede  tener  consecuencias  negativas.  El  café  

es,   después   de   todo,   un   estimulante.   Pero   ha   quedado   atrás   el   tiempo   en   que   podíamos   ver   el   café   como   algo  
  

UNA  BOMBA  
Una  cosa  es  el  café,  por  supuesto,  y  otra  los  dulces  con  café  que  se  sirven  en  las  cafeterías  de  moda.  Un  espresso  puede  
ser  saludable.  Un  Grande  Caramel  Frapucchino  es  una  bomba  de  410  calorías,  15  gramos  de  grasa  y  55  miligramos  de  
colesterol.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Otro  enfriamiento  de  la  economía  mexicana  
  
La  Secretaría  de  Hacienda  pronosticó  que  la  economía  mexicana  crecería  entre  3.2  y  4.2  por  ciento  en  este  año.  Cada  mes  
el  Banco  de  México  realiza  una  encuesta  a  especialistas  económicos  del  sector  privado.  Una  de  las  preguntas  que  les  hace  
es  cuál  es  su  proyección  de  crecimiento  del  Producto  Interno  Bruto  para  el  año.  A  lo  largo  de  2015,  consistentemente,  las  
han  revisado  a  la  baja.  En  la  última  encuesta  de  abril,  la  volvieron  a  disminuir  de  2.95  por  ciento  a  2.88  por  ciento.  Todo  
indica  que  ni  yendo  a  bailar  a  Chalma  se  va  a  cumplir,  de  nuevo,  el  pronóstico  optimista  de  Hacienda.  El  30  de  abril  
pasado,   la   Junta   de   Gobierno   del   Banco   de   México   se   reunió   para   decidir   la   política   monetaria   del   país.   Todos   los  

mayoría  puntualizó  que  algunos  indicadores  del  primer  bimestre  del  año  sugieren,  incluso,  una  desaceleración  en  relación  
  ¿A  qué  se  debe  este  nuevo  enfriamiento  de  la  economía  mexicana?  El  12  de  mayo,  el  INEGI  

informó   que   la   producción   industrial   se   había   estancado.   Con   cifras   desestacionalizadas,   la   industria   tuvo   un   débil  
desempeño   en   marzo   con   respecto   a   febrero   al   reportar   un   crecimiento   nulo.   En   términos   anualizados,   es   decir  
comparando  marzo  de  2015  con  marzo  de  2014,  la  variación  fue  de  más  1.4  por  ciento.  Por  componentes,  entre  marzo  y  
febrero  de  este  año,  la  construcción  avanzó  3%.  La  minería,  sin  embargo,  se  redujo  1.6%  (al  parecer  por  la  caída  que  
sigue   teniendo   la   producción  petrolera).   La   industria  manufacturera,   por   su   parte,   presentó   una  disminución  de   1%,  
probablemente  debido  a  la  desaceleración  temporal  que  tuvo  la  economía  de  Estados  Unidos  propiciando  una  caída  en  las  
exportaciones  mexicanas  de  manufacturas.  Hay,  no  obstante,  una  buena  noticia  en  el  frente  económico.  A  lo  largo  de  este  
año  el  consumo  interno  consistentemente  ha  presentado  tasas  mensuales  positivas  de  crecimiento.  El  reporte  de  ventas  
de  abril  de  la  Asociación  Nacional  de  Tiendas  de  Autoservicio  y  Departamentales  en  unidades  iguales  (sólo  considerando  

ostraron  una  variación  de  4.9%.  A  tiendas  totales,  que  incorporan  

que  llevaba  dos  años  seguidos  (2013  y  2014)  malos,  se  está  recuperando:  claramente  va  al  alza.  Sin  embargo,  preocupa  
el   Índice  de  Confianza  del  Consumidor  que  elaboran  el   INEGI  y  Banco  de  México.  En  abril   presentó  una  disminución  
mensual  de  2.08%  con  cifras  ajustadas  por  estacionalidad.  Este  Índice  está  compuesto  por  cinco  variables  y  todas  ellas  
bajaron:  la  situación  económica  de  los  integrantes  del  hogar  en  el  momento  actual  frente  a  la  que  tenían  hace  doce  meses  
presentó  un  descenso  de  1.38%  a  tasa  mensual;;  la  situación  económica  que  se  espera  para  los  miembros  del  hogar  dentro  
de  doce  meses,  respecto  a  la  que  registran  en  el  momento  actual,  disminuyó  en  0.72%;;  la  percepción  de  los  consumidores  
acerca  de   la  situación  económica  del  país  hoy  en  día  comparada  con   la  que  prevaleció  hace  doce  meses  observó  un  
retroceso  mensual  de  2.65%;;   las  expectativas  sobre   la  condición  económica  del  país  dentro  de  un  año   respecto  a   la  
situación  actual  reportó  una  reducción  de  0.80%;;  las  posibilidades  en  el  momento  actual  por  parte  de  los  integrantes  del  
hogar,  comparadas  con  las  de  hace  un  año,  para  efectuar  compras  de  bienes  durables  como  muebles,  televisor,  lavadora  
y  otros  aparatos  electrodomésticos  fue  menor  en  3.25  por  ciento.  También  preocupa  el  otro  indicador  de  confianza,  el  
empresarial,  que  mide  el  INEGI  por  medio  de  una  encuesta  mensual.  En  la  de  abril  de  este  año  los  directivos  empresariales  
se  mostraron  más  pesimistas  sobre  la  situación  económica  presente  y  futura  del  país  así  como  de  la  situación  económica  
presente  y  futura  de  sus  empresas.  Disminuyó,  también,  la  percepción  de  que  este  es  el  momento  adecuado  para  invertir  
en  el  país.  Al  haber  caído  los  cinco  componentes  del  índice,  éste  tuvo  un  retroceso  no  sólo  respecto  al  mes  inmediato  
anterior  (marzo)  sino  al  mismo  mes  (abril)  del  año  pasado.  En  suma,  la  economía  mexicana,  que  tuvo  dos  años  fríos  en  
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2013   y   2014,  pero  que   comenzaba  a   calentarse  un  poco  a   finales   del   año  pasado,  ha   vuelto  a  enfriarse  durante   los  
primeros  meses  de  2015.  Todo  indica  que  nos  encaminamos  a  otro  año  más  de  crecimiento  bajo.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
La  nueva  estrategia  del  narco  en  Jalisco  
Las   agencias   de   inteligencia   nacionales   han   detectado   la   nueva   estrategia   que   busca   utilizar   el   Cártel   Jalisco   Nueva  
Generación  para  tratar  de  contener  la  ofensiva  que  las  fuerzas  federales  han  lanzado  contra  esa  organización  criminal.  
Nos   dicen  que   luego  de   las   acciones   en   contra   de   los   líderes   del   grupo   y   algunas   detenciones   importantes,   el   cártel  
pretende  organizar  algunas  manifestaciones  en  contra  de  las  acciones  del  gobierno,  en  especial,  por  la  presencia  de  las  
Fuerzas   Armadas   en   el   estado.   La   estrategia   consiste   en   pagar   a   personas   o   a   líderes   que   mueven   a   grupos   de  
manifestantes  que  trabajan  para  el  mejor  postor,  para  salir  a  las  calles  a  repudiar  la  presencia  del  gobierno.  Nos  hacen  
ver   que   esta   estrategia   no   es   nada   original,   pues   en   su   tiempo   fue   utilizada   en   Michoacán   primero   por   La   Familia  
Michoacana  y  luego  por  Los  Caballeros  Templarios,  en  ambos  casos  la  estrategia  terminó  por  desgastarse  y  al  final  del  día  
no   funcionó.   En   este   caso,   nos   aseguran,   el   objetivo   es   claro:   detener   a  Nemesio  Oseguera  Cervantes   El  Mencho,   y  
desmantelar  por  completo  la  organización,  una  causa  con  la  que  ningún  ciudadano  está  en  desacuerdo.  
  
Luisa  María  Calderón,  ¿abandonada?  
Entre  los  senadores  del  PAN,  identificados  con  el  ala  del  ex  presidente  Felipe  Calderón,  comienza  a  haber  preocupación.  
Nos  cuentan  que  para  ellos  es  muy  notorio  que  en  la  campaña  por  la  gubernatura  de  Michoacán,  su  compañera  Luisa  
María  Calderón,  no  sólo  registró  una  caída  en  las  encuestas,  sino  también  en  el  respaldo  que  la  dirigencia  nacional  y  los  
mandatarios  panistas  deberían  dar  a  la  hermana  del  ex  presidente.  Su  preocupación,  aseguran,  consiste  en  que  a  doña  
Luisa  María  la  estén  dejando  sola  los  sectores  afines  al  líder  nacional  del  PAN,  Gustavo  Madero,  con  el  fin  de  debilitar  a  
los  calderonistas  de  cara  a   la  contienda  por   la  presidencia  nacional  del  PAN.  Dicen  que,  además  de   las  diferencias  ya  
existentes  entre  maderistas  y  calderonistas,  ahora  los  cercanos  a  Madero  también  podrían  tener  el  interés  de  que  Luisa  
María  Calderón  reciba  una  derrota  estrepitosa  que  coloque  al  partido  en  el  tercer  lugar  en  el  estado  y  que  eso  le  reste  
fuerza  a  los  calderonistas  en  su  búsqueda  por  conquistar  la  presidencia  del  partido  que  en  los  próximos  meses  tendrán  
que  disputarle  a  los  maderistas.  
  
El  equipo  en  la  PGR  
Prácticamente   ha   quedado   conformado   en   su   totalidad   el   nuevo   equipo   de   trabajo   de   la   procuradora   general   de   la  
República,  Arely  Gómez.  A  casi  dos  meses  y  medio  de  iniciada  su  gestión,  doña  Arely  tiene  ahora  en  los  puestos  clave  a  
hombres  y  mujeres   que  han   sido   sometidos  a   intensos   controles  de   confianza.  A  este  nuevo  equipo   se   integra  René  
Hernández,  un  experimentado  comunicador  en  temas  de  seguridad,  pues  manejó  la  comunicación  durante  la  gestión  de  
Miguel  Ángel  Mancera  como  procurador  del  DF,  y  hasta  hace  algunas  horas  era  el  encargado  de  esa  área  en  la  Comisión  
Nacional  de  Seguridad,  bajo  el  mando  de  Monte  Alejandro  Rubido.  
  
Bardas  en  Miguel  Hidalgo  
Guerra  sucia  con  pintura  blanca  
En  el  PRD  capitalino  tienen  videos  y  fotografías  en  los  que  se  muestra  cómo  trabajadores  pintan  bardas  con  publicidad  a  
favor  de  la  candidata  del  PAN  a  jefa  delegacional  en  Miguel  Hidalgo,  Xóchitl  Gálvez.  El  problema  es  que  los  pintores  ponen  
la  propaganda  sobre  la  que  estaba  en  la  misma  barda  puesta  por  el  candidato  del  PRD,  David  Razú.  Los  mensajes  de  Razú  
escritos  con  letras  negras  sobre  un  fondo  amarillo  son  cubiertos  con  varias  manos  de  pintura  blanca  y  después  sobre  ese  
fondo  son  puestos  en  letras  azules  los  de  doña  Xóchitl  con  el  logotipo  del  PAN.  Una  guerra  sucia  con  pintura  blanca.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
El  becerrito  de  Beltrones  y  el  miedo  de  los  grillos  
  
Las  campañas  del  PRI  se  encaminan  al  triunfo  el  7  de  junio,  pues  los  electores   identifican  con  claridad  al  partido  que  
impulsó  las  reformas  constitucionales  para  transformar  a  México  y  saben  que  esta  es  la  mejor  ruta  para  que  al  país  le  

ce  que  el  PRI  se  encamina  
a  la  victoria,  lo  que  no  necesariamente  sería  una  buena  noticia  para  el  sonorense  que  en  unas  semanas  dejará  el  Legislativo  
después  de  12  años,  digamos  que  legendarios.  Como  diputado,  senador  y  diputado  de  nuevo,  Beltrones  fue  un  factótum  
de  la  política  mexicana.  En  los  días  de  oposición  y  el  regreso  al  poder.  Doce  años  en  que  rara  vez  los  senadores  y  diputados  
hicieron  algo  que  no  estuviera  orquestado,  coordinado  o  palomeado  por  él.  Difícil  encontrar  en  la  historia  parlamentaria  
nacional   un   caso   así.   Ese   poder   simbólico   y   real   podría   apartarlo   de   la   primera   línea.  Varios   en   el   grupo   interno  del  

espacio,  jala  reflectores,  diseña  acciones,  imagina  soluciones,  tiene  discurso,  es  un  estratega  y  un  operador.  Manlio  asusta.  
Y  a  los  grillos  y  mediocres  los  asusta  al  doble.  Si  el  PRI  triunfa  en  tres  domingos,  sobrarán  voces  que  afirmen  que  se  trató  
de  una  victoria  a  partir  del  liderazgo  del  presidente  Peña  Nieto,  la  marcha  del  gobierno  y  la  salud  del  partido.  Ganar  sería  

para  contar  con  un  cómodo  margen  legislativo  de  maniobra,  evitar  la  derrota  política  del  Presidente  y  permitirle  conducir  
al  menos  la  fase  inicial  de  la  sucesión  presidencial.  El  PRI  podría  llevarse,  además,  siete  de  las  nueve  gubernaturas  en  
disputa  (dudo  que  se  impongan  en  Baja  California  Sur  y  Michoacán).  Con  un  saldo  tan  favorable,  ¿para  qué  querrían  a  

¿Pero  en  dónde?  ¿En  una  secretaría  de  Estado?  ¿En  el  exilio  diplomático?  ¿Desde  una  fundación?  ¿Sólo  en  los  medios?  
Parecería  que  es  el  partido  o  el  vacío.  El  partido  como  un  primer  paso  para  buscar  la  candidatura  en  el  2018,  le  preguntaron  
el  sábado.   Eso  es  adelantarse  mucho  a  lo  que  puede  acontecer   respondió .  En  mi  pueblo  dicen  que  cuando  se  montan  
tiernitos  los  becerros,  se  pandean,  de  tal  suerte  que  no  hay  que  hacerlo.  El  problema  de  Manlio  es  que  el  panorama  se  
estrecha  y   los   francotiradores  se  multiplican.  Ahí  yace   la  paradoja.  Pocos  han  dado  más  vitalidad  y   fuerza  al  PRI   que  
Beltrones,  pero  el  éxito  del  tricolor  el  7  de  junio  podría  ser  una  lanza  que  le  atraviese  la  espalda.    
MENOS  DE  140.    
La  mayoría  de  los  comisionados  del  IFT  prefieren  licitar  varias  estaciones  y  no  otra  cadena  nacional  de  televisión.  Lo  harán  
saber  pronto.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
POR  ANDAR  de  bravucón  y  pendenciero,  el  diputado  priista  Fernando  Zárate  Salgado  seguramente  se   llevó  un   fuerte  
regaño.    
  
Y  TODO  porque  el  artero  cabezazo  que  le  puso  a  un  empleado  de  la  delegación  Álvaro  Obregón-y  que  se  hizo  viral  gracias  
a  las  redes  sociales-retumbó  hasta  en  Los  Pinos.    
  
RESULTA  QUE  el  también  candidato  a  la  ALDF  es  hermano  de  Eduardo  Zárate  Salgado,  cercanísimo  colaborador,  ni  más  
ni  menos,  de  Aurelio  Nuño,  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia  de  la  República.  
    
HASTA   antes   de   convertirse   en   el   nuevo   #GentlemanDelPRI,   el   diputado   Zárate   Salgado   presumía   estar   muy   bien  
protegido  desde  las  altas  esferas  gubernamentales.  
    
SIN  EMBARGO,  según  se  sabe,  su  gandallez  política   no  cayó  nada  bien  al   interior  de   la  casa  presidencial,  por   lo  que  

  
    

na  dependencia  y  regresan  
convertidos  en  ejecutivos  de  empresas  contratistas.  En  España  están  sorprendidos  del  caso  de  la  filial  mexicana  de  OHL.  
    

  fueron  
servidores  públicos  de  las  áreas  en  las  que  obtiene  contratos  millonarios.  
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DESTACAN  que  en  OHL  México  participan,  de  entrada,  José  Andrés  de  Oteyza,  quien  fue  secretario  de  Patrimonio,  lo  que  
ahora  es  la  Secretaría  de  Energía.  Junto  con  él  laboran  Jesús  Reyes-Heroles,  ex  director  de  Pemex  y  también  ex  secretario  
de  Energía;;  y  Carlos  Ruiz  Sacristán,  quien  fuera  titular  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes.  
    
A  ELLOS  se  suma  Sergio  Hidalgo  Monroy,  quien  fuera  titular  del  ISSSTE  en  el  gobierno  de  Felipe  Calderón.  
    

  
    
TAN  DESESPERADOS  están  los  priistas  de  Nuevo  León  porque  se  les  va  la  gubernatura  que,  como  estrategia  electoral,  
decidieron  pegarle  ahora  a  su  propio  gobernador.  
    
OBVIAMENTE,  pintar  su  raya  de  Rodrigo  Medina  y,  sobre  todo,  de  su  papá  incómodo,  no  fue  un  arrebato  justiciero  de  la  
candidata  tricolor,  Ivonne  Álvarez,  sino  una  estrategia  de  sus  asesores  estrella:  Liébano  Sáenz  y  Federico  Berrueto.  
    
ALLÁ  en  Monterrey  se  comenta  que  son  ellos,  y  no  el  partido,  quienes  realmente  llevan  las  riendas  de  la  estrategia  electoral  
en  el  estado.  De  hecho,  desde  hace  unas  semanas  tienen  su  base  de  operaciones  en  el  Hotel  Safi  de   la  zona  de  San  
Agustín.  
    
LA  DE
alcanzó  a  la  priista  sino  que,  inclusive,  la  mandó  al  segundo  lugar.  
    
ESO  EXPLICA,  dicen,  la  telenovela  nocturna  del  viernes  en  el  Canal  de  las  Estrellas  que,  de  pronto,  descubrió  las  transas,  
la  corrupción  y  la  inseguridad  que  imperan  en  Nuevo  León.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
El  destino  de  Manlio  Fabio  
  
Para  casi  todo  mundo  pasó  inadvertida  una  declaración  del  coordinador  de  los  diputados  federales  del  PRI,  Manlio  Fabio  

  Manlio  
Fabio  se  encontraba  en  Ciudad  Obregón,  Sonora,  a  donde  acudió  para  respaldar  a  la  candidata  del  PRI  al  gobierno  de  ese  
estado,  Claudia  Pavlovich.  
adelantar   que   no   obtendrá   la   dirigencia   nacional   del   PRI   este   año.   El   presidente   Enrique   Peña   Nieto   se   enfrenta  
nuevamente  al  dilema  de  qué  hacer  con  Manlio  Fabio.  Colocarlo  en  la  dirigencia  nacional  del  PRI  sería  dejar  la  operación  
de  la  sucesión  presidencial  del  2018  en  manos  de  un  hombre  que  no  pertenece  a  su  grupo  político.  Hace  seis  años,  Manlio  
Fabio  encabezaba  dentro  del  PRI  un  bloque  contrario  al  Grupo  Atlacomulco,  que  perfilaba  como  candidato  a  la  Presidencia  
de   la   República   al   entonces   gobernador   del   estado   de   México,   Enrique   Peña   Nieto.   Desde   el   Senado,   del   cual   fue  
presidente,  Manlio  Fabio  frenó  muchas  iniciativas  que  en  la  Cámara  de  Diputados  había  impulsado  la  bancada  del  PRI,  
controlada  por  los  atlacomucos.  En  algún  momento  se  erigió  como  precandidato  presidencial,  pero  oportunamente  negoció  
posiciones  para  él  y  para  su  gente  a  cambio  de  retirarse  de  un  proceso  interno  que  nunca  comenzó  y  permitir  que  Peña  
Nieto  fuera  candidato  presidencial  de  unidad.  Como  parte  de   los  acuerdos,  Manlio  Fabio   logró  tumbar  de   la  dirigencia  
nacional  del  PRI  a  Humberto  Moreira  y  colocar  en  su  lugar  a  Pedro  Joaquín  Coldwell.  Obtuvo  para  sí  mismo  la  coordinación  
del  PRI  en  la  Cámara  de  Diputados  y  la  presidencia  de  la  Mesa  Directiva  del  órgano  legislativo  para  Jesús  Murillo  Karam.  
Pero  a  medida  que  ha  transcurrido  el  gobierno  de  Peña  Nieto,  Manlio  Fabio  ha  perdido  capacidad  de  maniobra.  En   la  
dirigencia  nacional  del  PRI  fue  colocado  César  Camacho  Quiroz,   integrante  del  Grupo  Atlacomulco.  Joaquín  Coldwell  y  
Murillo   son   integrantes  del  gabinete  presidencial   y  de  manlistas   les  queda  muy  poco.  Un  eventual   triunfo  de   Claudia  
Pavlovich  en  Sonora  le  daría  oxígeno,  pero  quizá  no  el  que  requiere  para  acceder  a  la  dirigencia  nacional  del  PRI.  Lo  que  
sí  es  un  hecho  es  que  Manlio  Fabio  Beltrones  no  se  irá  a  su  casa  y  que  desde  donde  se  encuentre  intentará  incidir  en  la  
sucesión  presidencial.  
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jornaleros  agrícolas  en  el  Valle  de  San  
Quintín.  Ojalá  que  los  acuerdos  alcanzados  el  pasado  jueves  ayuden  a  revertir  esta  situación.  
JORNADA  DE  EMPATES  
Las  fotografías  del  momento,  que  es  como  muchos  llaman  a  las  encuestas,  revelan  que  el  próximo  7  de  junio  podríamos  
tener  una  jornada  de  muchos  empates.  El  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  tendrá  mucha  chamba  
después  de  nuestro  domingo  7.  
  
(José  Contreras,  página  07)  

  
  
Mezquindad  y  democracia:  el  caso  del  INE  
  
Nuestras  sociedades  son,  por  definición,  complejas.  El  desarrollo  tecnológico  ha  sido  clave  para  que  los  procesos  sociales  
y  económicos  se  configuren  como  miles  de  intercambios  y  contactos  sin  que  se  produzca  el  caos.  Todo  este  éxito  descansa  
sobre  una   invención   igualmente  humana:   las  organizaciones.  Ese  dispositivo  que  hizo  posible  que   la  primitiva  división  
social  del  trabajo  se  concretara  en  instituciones  tan  diversas  como  hospitales,  universidades  y  las  grandes  burocracias  de  
los  Estados  contemporáneos.  Más  allá  de   las  obvias  diferencias  entre  organizaciones  públicas  y  privadas,  el  rasgo  que  
caracteriza  a  todas  las  instituciones  es  su  apego  a  un  cúmulo  limitado  de  principios  o  valores.  Principios  que  marcan  la  
génesis,  vida  y  desaparición  de  cualquier  organización.  No  obstante   lo  obvio  de  esta  simple  descripción  de  principios,  
cuando  el  análisis  se  traslada  a  las  organizaciones  con  las  que  interactuamos  cotidianamente,  las  cosas  se  complican  un  

ra  vergonzoso  y  hasta  grotesco.  Un  ejemplo  de  esto  se  presenta  
ahora  mismo  en  el  Instituto  Nacional  Electoral.  Este  recién  renovado  organismo  destinará  al  final  del  periodo  electoral  un  
monto  de  mil  263  millones  de  pesos  por  concepto  de  estímulos  y  recompensas  a  favor  de  sus  empleados.  La  grotesca  
justificación  de  este  vergonzoso  pago  para  una  burocracia  que  labora  intensamente  10  meses  cada  tres  años  es  que  se  
trata  del  pago  equivalente  a  las  horas  extra,  por  lo  que  ¡no  es  criticable!,  según  sus  impúdicos  defensores.  Haciendo  a  un  
lado   el   cinismo  de  quienes   defienden   el   pago,   lo   que  debe   valorarse   es   en  qué  medida,   atribuirse   estos   abundantes  
recursos,  se  ajusta  o  no  a  los  valores  éticos  que  dan  vida  al  Instituto.  Y  tal  justificación  no  puede  basarse  únicamente  en  
la  indispensabilidad  de  las  elecciones.  Ésa  no  es  la  cuestión  central  para  valorar  el  costo  económico  de  esta  burocracia.  
Para  ser  simples,  utilicemos  un  par  de  analogías  para  ver  si  es  justo  que  los  burócratas  electorales  sean  una  élite  por  
encima  de  la  mayoría  de  los  mexicanos.  Al  afirmarse  que  se  trata  del  pago  por  horas  adicionales  de  trabajo,  tendría  que  
dársele  el  mismo  valor  que  reciben,  por  ejemplo,  las  horas  extra  que  laboran  médicos  en  los  servicios  de  emergencia,  o  
el  tiempo  adicional  que  cualquier  docente  utiliza  para  actualizarse,  para  atender  dudas  de  sus  alumnos  o  para  calificar  al  
final  del  año  trabajos  y  tareas.  En  esos  casos,  las  compensaciones   si  llegan  a  darse-nunca  igualan  dos  meses  de  salario.  
Luego  entonces,  ¿por  qué  valen  más  las  horas  de  un  burócrata  que  da  credenciales  e  imprime  boletas  electorales  que  las  
de  un  médico  que  salva  vidas  o  un  maestro  que  ilumina  conciencias?  Otro  paralelismo  está  en  la  pertinencia  del  pago  por  
el  ciclo  de  trabajo.  En  los  hospitales  y  en  las  escuelas,  los  procesos  de  trabajo  se  ajustan  a  ciclos  anuales.  Todo  ajuste  y  
revisión  de  las  cargas  de  trabajo  a  cada  miembro  y  a  cada  unidad  administrativa  consideran  justamente  el  inicio  y  el  fin  
de   cada  periodo.   Cargas   adicionales   de   trabajo   al   inicio   de   los   cursos,   o   por   variaciones   en   la   demanda  de   servicios  
médicos,   se  compensan  con  permisos,  premios  u  otras   formas.  Y   todo  ello   sin  que  se   tengan  que  hacer  erogaciones  
excesivas.   Si  el   ciclo  de   trabajo  del   instituto  electoral  es   trianual,   luego  entonces  que   las  sobrecargas   de   trabajo  que  
resultan  del  periodo  en  el  que  hay  elecciones  se  compensen  en  los  restantes  26  meses  en  los  que  no  tienen  lugar.  Pero  
dado  que  estas  ideas  parecerán  vanas  a  quienes  pueden  decidir  sobre  no  hacer  la  erogación  de  los  millones,  sólo  nos  
queda  concluir  que  la  mezquindad  va  de  la  mano  de  la  democracia.  
  
(José  Sosa,  página  07)  
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